


Sorteo de reyes PARQUESUR 
El Centro Comercial PARQUESUR 
sorteó el pasado día 5, cincuenta 
magníficos juguetes de última 
novedad entre sus "jóvenes" 
visitantes, juguetes para niños 
entre 2 y 11 años. 

Más de 25.000 cartas a los reyes 
magos, fueron depositadas en los 
buzones que el Centro había 
habilitado para este sorteo, por los 
niños que han visitado 
PARQUESUR durante estas 
navidades. 

Hasta el último momento se podía 
apreciar la expectación e ilusión 
que este sorteo de juguetes había 
despertado en los infantiles 
visitantes del centro. 

El Cartero Real, llegó a PARQUESUR portando las 
cartas e ilusiones de miles de niños, que en la mágica 
noche del 5 de Enero esperaban sus múltiples regalos. 

El colofón a este sorteo lo puso la llegada al Centro 
comercial de la Cabalgata de Reyes del Ayuntamiento 
de Leganés, la cual puso el broche final a una tarde de 
"magia" e "ilusión" gracias a PARQUESUR. 
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GETAFE EXPRES 

¿QUIEN ESPECULA 
EN GETAFE? 
Es la pregunta que, cada dia con 
mayor intensidad, se escucha en las 
calles de Getafe. El "parchís" de la 
vivienda ha comenzado a mover 
millones y adjudicaciones. De 
momento, los 2.300 millones de 
pesetas se han puesto (o al menos 
eso es lo acordado) sobre la mesa. 
La empresa, desconocida en nues
tra localidad, se dedicaba habitual
mente al sector de la informática. 
PAGS. 17-19 

SUMARIO 

LOS DESTROZOS DEL TAV 
La cara oculta y negra del ambicioso 
proyecto del Tren de Alta Velocidad 
está intentando ser expuesta por 
los vecinos de Perales, quienes fu
turizan un barrio no sólo alejado del 
casco urbano y acogedor de basu
ras controladas, sino con ruido y 
dividido en dos partes por el nuevo 
ancho de vía que atravesará la zona. 
PAGS. 13-15 

EL AYUNTAMIENTO QUITA TERRENOS A 
LA COOPERATIVA 2001 
Esta es la denuncia que formulan 
los representantes de dicha Coope
rativa ubicada en el Sector 111, quie
nes aseguran que el Ayuntamiento 
se había comprometido a cederles 
dos parcelas de terreno en las que 
se construiría un club social. Sin 
embargo, parte de estos terrenos 
han s:do cedido a sociedad GISA, 
que constuirá un centro privado de 
la tercera edad. 
PAG. 11 

PENAS: EL ASOCIACIONISMO POPULAR 
A pesar de que nuestro pais no cuenta con una gran tradición asociacionis
ta, Getafe acoge un gran número de penas de diversa indole. Desde las 
taurinas hasta la culturales pasando por las deportivas, las penas suponen 
un incentivo para una importante cantidad de gente que tiene que mante
nerlas, habitualmente, sin contar con ayuda del exterior. 
PAGS. 25-27 
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e ARTA DEL DIRECTOR 

Año nuevo, ¿vida nueva? 
De repente escuchas por la tele
visión aquello de "feliz año 
nuevo, estamos en 1990" y 
crees que te has reencarnado. 
Desde muy pequeño vienes 
oyendo que "año nuevo=vida 
nueva"y mientras las copas de 
cristal llenas de cava chocan a la 
altura de la nariz, tu vas y te lo 
crees, te crees que todo empie
za de nuevo. Y así hasta el día 
dos, cuando al levantarte pien
sas que el día anterior no fue él 
primero de tu vida, sino el de la 
semana, ¡sólo el primero! 
La verdad es que en poco o 
nada se diferenciaba el Getafe 
del día 31 de diciembre de 1989 
al del 1 de enero de 1990, y si la 
calle Madrid, el hospital o la vi
vienda conformaban la actuali
dad informativa de aquel día, 
conforman también la de este. 
El año que se inicia se presenta 
especialmente interesante por
que ha sido el escogido para 
marcar varios finales , o tal vez, 
¿quién sabe?, varios "principios 
de finales" ; 19Q0 es el año seña
lado para fi nalizar las obras de la 

"No se puede augurar si un 

nuevo retraso en las obras del 

hospital supondría el crudo 

resurgimiento de profundas iras 

y protestas o la parodia más 

espectacular que se ha 

producido en esta localidad en 

todos los tiempos; las obras 

llevan camino de superar 

cualquier odisea habida y por 

haber, la de Kubrick incluida" 

calle Madrid, del hospital y la fecha 
escogida para adjudicar los terre
nos a las distintas cooperativas que 
hayan sido escogidas para cons
truir las vivienda.s denominadas 
"sociales" ... , nuevamente nuevas 
fechas. Pero si la calle Madrid no se 
finaliza en el 90, si el hospital no se 
acaba en el 90 o si las "viviendas 
sociales" no solucionan el caos de 
este sector en el 90. ,., quién sabe si 
para algunos podría empezar el 
principio del fin . 
La fijación de fechas y plazos aca-

• 

llan momentáneamente las 
usuales voces disidentes que 
presionan a las autoridades 
correspondientes para que se 
marquen estos compromisos. 
Lo malo es que existe una cier
ta tradición de marcar fechas y 
plazos cuyo cumplimiento es, 
ya de antemano, dudoso. 
De todos los plazos marcados 
para 1990 uno resalta sobre el 
resto. Las obras del que tiene 
que ser el hospital de Getafe 
deben de terminar el 20 de 
diciembre del presente año. No 
sabría augurar si un nuevo 
retraso supondría el crudo 
resurgimiento de profundas 
iras y protestas o la parodia 
más espectacular que se ha 
producido en esta localidad en 
todos los tiempos; las obras 
llevan camino de superar cual
quier odisea habida y por ha~ 
ber, la de Kubrick incluida. 
No hay más remedio que utili
zar el tópico y esperar, quién 
mejor que el tiempo para poner 
y quitar razones . ■ 

Gustavo Jerez 

e AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 
o 

EXPOSICION Y VEN'TA: 
· Reina Victoria, 18 Macarena, 21 

Telét. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf.' 699 50 50 
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OPINION 

Eo,roRJAL 

Perales ante el TAV 
El Tren de Alta Velocidad pro,mete 
trae,r de cabeza durante los pró.xi
mos meses a vecinos, políticos y 
empresa. Las primeras noticias 
o.pti mistas y llenas de euforia han 
precedido a los enfrentamientos 
verbales entre las partes implicadas 
y a la emisión de datos contradicto
rios que comienzan a transformar el 
magnánimo proyecto en un proble
ma, al menos aparentemente. 
La firme oposición del gobierno mu
nicipal a que el TAV dividiera Pera
les se ha ido tornando en un repre
sentativo silencio que otorga. 
Como todos los grandes eventos y 
proyectos que se realizan en este 
país, el TAV corre el peligro de ha
berse vendido como símbolo de 
modernidad que alegrará y facilitará 
la vida a todos, al tiempo que repor
tará suculentos beneficios a repartir 
entre ''todos''; y de quedarse en un 
ambicioso proyecto que beneficiará 
a un sector reducido y limitado. 
Los vecinos de Perales están inten
tando hacerseoir,alconsiderar, una 
vez más, que el alejado Ayuntamien
to al que pertenecen no defiende sus 
intereses como ellos creen que han 
de ser defendidos. Y han realizado 
una curiosa pero significativa com
paración: Perales se podría conver
tir en una segunda Alhóndiga. La vía 
del tren ha divido a Getafe en dos 
partes y ha relegado al barrio de la 
Alhóndiga "al otro lado". El muro de 
Berlín, como se ha llegado a deno
minar a la pared de ladrillos que 
protege las vías ferroviarias, supo
ne una barrera... ¿arquitectónica? 
en pleno casco urbano de Getafe. 
Ahora en Perales se teme que pueda 
darse una situación similar. El nue
vo ancho de vía tendrá que ser pro-

:; 
tegido con una especialfsima pro
tección que, no obstante, supon
drá, a buen seguro, et alzamiento de 
un "muro" en mitad del barrio. Pero 
con o sin muro Perales no es la 
Alhondiga. El barrio, desconocido 
para la gran mayoría de los habitan
tes de Getafe, solo es accesible 
desde el casco urbano por carrete
ra, dada su lejanía del mismo. No 
hay autobuses que unan Getafe con 
Perales, por lo que sus habitantes 
tienen que trasladarse a Madrid 
para acercarse al casco urbano, 
todo ello hace que el traslado nece
site de una importante inversi,ón de 
tiempo. Y todo ello a pesar de que la 
zona está considerada como de alto 
valor ecológico, y a pesar de todo 
ello la zona cuenta con un vertede
ro ... , realmente la crispación de los 
vecinos podría justificarse. 
A todo lo dicho habría que unirle la 
negación, en un principio, de que el 
paso del T AV por Perales pudiera 
provocar perjuicios medioambien
tales; y el solapado recon,ocimien- · 
to, posterior, de que pudiera existir 
esta posibilidad. 
No cabe la menor duda de que el 
ambicioso proyecto supone un 
importante paso adelante en la 
progresiva mejora del sector de las 
comunicaciones en nuestro país, 
no se trata de ir contra el TAV, pero 
tampoco se trata de que desde las 
instancias municipales se afirme 
que "ir contra el TA V es ir contra el 
progreso", cada vez que se formu
lan criticas como las anteriormente 
expuestas. El Tren de Alta Veloci
dad no debe convertirsa en un pro
yecto político, debe seguir siendo 
lo que en un principio debía ser: un 
proyecto técnico y1 social.■ 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPT ANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i C::C>l'-IC>"2!::..C::~l'-IC>~ ! 

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa . 

. ---- -- ..., __ --- .... _ , ....... ·-·- .. .... _ • · .---. .. "'="' ... -:.. -
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el · 
mercado. 

... 
-. Le instalamos, formamos y mantene

mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

SELEC::C::IC>"'E E"'■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ ----- ·-
rtim~ml ~ ~ KORTEX . -

• 
UNISYS 

_ rh;,i HEWLETT 
lanclon ~~ PACKAR□ 

SEAINGE, S.A . lw,fÓ.-mese y asista a w,~est.-e>s c~l"SC>S 

de fe>.-maciów, ew, s~s distiw,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIEB/Mll'5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 -a..lRGe 
~y)." <> 'S:<t. 

SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 

682 71 28 696 91 85 
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- OPINION u 

BUZON 
DEL LECTOR 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n2 de 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las con
sultas por teléfono to
dos los martes de 11 a 
12,30 

A venida de las 
Ciudades y 
C/ Madrid 

He leido recientemente en la 
prensa local la noticia de la 
próxima peatonalización de 
la avenida de las Ciudades. 
Soy un vecino de dicha ave
nida y no he podido por 
menos que alarmarme ante 
semejante noticia. 
Si a esta calle le va a ocurrir 
lo que a la calle Madrid, más 
vale que la dejemos como 

GETAFE EXPRES 

está. Un año con la calle le
vantada, un invierno aguan
tando barro y charcos, un 
verano aguantando polvo y 
suciedad, un estropicio para 
los comercios de la zona, 
para los vecinos del barrio, 
para obtener un resultado 
que puede no agrade a to
dos. 
Además, la avenida de las 
Ciudades ha sufrido en los 
últimos años una serie de 
obras que han resultado tre
mendamente molestas para 
los vecinos de la zona. Hace 
dos años se realizó un bule
var que gustó a unos y aireó 
las protestas de otros, ahora 
se pretende levantar el bule
var y hacer otra obra de 
envergadura. 
El bulevar no ha solucionado 
los problemas de aparca
miento de la zona, no ha 
supuesto, en líneas genera
les, una mejora palpable 
para los ciudadanos, que no 
encuentran, generalmente, 
en el alejado bulevar una 
zona idónea para pasear. 
Y ahora habrá que ver como 
se levanta la carretera y la 
acera, como se cierran , y 
como se suceden los proble
mas y la polémica en el inter
valo de una y otra cosa. 
Y empiezo a adivinar quien 
va a sufrir las consecuencias 
de estas medidas, cuyo 
beneficio pongo en duda. Y 
lo pongo en duda porque ya 
he sufrido situaciones 
parecidas.■ 

Carlos Gómez 

P1NCHAR 

CON GRACIA 

r---,.-,~ -- •-, 

~~ 
-y ~ ~;:- -.,~ 

por Lope de Pega 

El tramo de San Isidro 
que enlaza con Sector Tres 
es otra "obra maestra" 
que se pensó con los pies. 

Una curva mal trazada; 
un empalme en escalón 
y un bamboleo del coche 
que te agobia el corazón. 

Por suerte, no tengo baca 
ni acostumbro ir muy cargado 
porque con esos vaivenes 
seguro que habría volcado. 

Pero con tanta familia, 
no es extraño llevar nietos 
que al acercame a ese tramo 

suelen advertirme inquietos: 

"¡Atención, llega la curva; 
lleva cuidado, abueHto 
que parece que tu coche 
tiene el baile de San Vito!" 

Y cuando vuelan o saltan. 
o bailan corno el tiovivo, 
o gozan con los vaivenes 
como en el Globo Cautivo 

o imitan a los columpios, 
o patinan corno el Hidro, 
me dicen: "Ya estamos en la 
famosa 
Verbena de San Isidro .. ." 
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Por exceso de peso 

Se queda en Londres un 
féretro que debía ser 
trasladado a Santiago 

La compañía IBERIA dejó en Londrés un féretro que debía 
ser trasladado a Santiago de Compostela por exceso de 
equipaje, según han denunciado los familiares afectados . 
Según estas mismas fuentes, al embarcar se les aseguró 
que el féretro de la abuela iba en el avión, si bien al llegar 
a Santiago se les dijo que se había quedado en Londres, 
parece ser que por exceso de peso. 
En la compañía aérea alguno está pensando en la solución 
para evitar que ocurran este tipo de sucesos, "segura
mente se empiecen a fabricar aviones funerarios que 
cuando vayan libres podrán ser utilizados para excu r
siones, el nuevo modelo se denominará Boeing 
Ranchera" .■ 

El primer juez negro 
de España 
Joaquín Ebile Nsefum, el primer juez negro que ejercerá 
en España, no ha sido destinado, como era su pretensión, 
ni a Santa Coloma de Farners ni a Mataró, localidades 
donde últimamente se habían producido diferentes con
flictos raciales. 
Por contra, Joaquín Ebile ha sido destinado a Ripoll 
(Gerona) porque "allf no t1ay población negra, de esta 
fonna no se producirán discriminaciones raciales en 
ningún veredicto... ¡Cómo aqul todos somos 
blancos!. ■ 
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Tiene que pagar 
fianza ·para cobrar la 
pensión del ex-marido 
Un juzgado de familia de Madrid ha exigido una fianza que 
asciende a 1.632.000 pesetas a una mujer que había 
solicltado la ejecución provisional de su sentencia de 
separación, sin la entrega de esta fianza la mujer no podrá 
percibir de su ex-marido las 68.000 pesetas mensuales 
fijadas como pensión compensatoria. 
La abogada de la mujer afectada se muestra muy satisfe
cha, ya que "no ha ido a la cárcel, ni la han acusado de 
violación moral, ni nada por el estilo, sólo la reclaman 
más de un millón y medio de pesetas de fianza para 
poder cobrar la pensión del ex-marido". 
Algunos familiares aseguran que "el logro" viene motivado 
"porque la chica tuvo mucha vista y fue con pantalo
nes al juicio".■ 

Pizzas con hachis 
Una nueva modalidad de broma navideña fue puesta en 
práctica durante las pasadas fiestas . La broma consistía 
en poner hachís en la pizzas. A los italianos nunca se les 
ocurrió, pero es muy divertido ... los que comieron las 
pizzas casi se mueren . 
Por lo visto es una nueva y moderna forma de ingerir la 
droga, "porque si snifas tennlnas con los tabiques 
nasales hechos polvo, ¿qué no?, lo de pincharte está 
muy mal por lo del SIDA ese, ¿qué no?, y así no hay 
esos problemas, ¿vale?". 
Por otro lado, algúnernpresario se ha hecho eco de la idea 
y está pensando en comercializar la "pizza de hachís con 
cebolleta", "muy nutritiva y digestiva".■ 

GET AFE EXPRES 



Si no fu era por nuestros especialistas, 
seríamos un banco como cualquier otro. 

Servicios financieros, tipos de interés, inversiones ... cada vez cuesta más distinguir un Banco de otro. Una vez 
más, deben ser las personas las que marquen la diferencia. 
En el BCI ofrecemos todos los servicios bancarios que la empresa necesita. Con una diferencia clara: la 
calidad de servicio que sólo pueden ofrecer verdaderos especialistas. 
Si no fuera por el lo, no le pediríamos que venga a conocernos. O que nos llame, para acercarnos a su empresa. 
Lo que sea mejor para usted. Desde el primer momento. 

28903 GETAFE Badajoz, 4. (91 ) 682 72 11 1682 73 44. 

,,, 
r. 0 1 

Banco de Crédito Industrial 
L A N t l EVA BA NC A P U BLI C A 
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Nueva normativa contra los 
vertidos incontrolados 

E~oncejal de medio ambiente, Jase Luis Rivas ha realizado 
una normativa para evitar la emisión de vertidos incontrola
dos en nuestro municipio. Dichas medidas medioambienta
les consistían en sancionar a los individuos que arrojen 
vertidos en los lugares no habilitados para ellos, controlar 
más los vertederos junto con un control de las parcelas 
donde se vierten escombros e incluso restos de las obras 
que se realizan en las casas. ■ 

Más viviendas sociales 

Fruto de las conversaciones mantenidas entre Pedro 
Castro , alcalde de Getafe, y Eduardo Mangada, conse¡ero 
de polftca te rritorial de la Comunidad de Madrid , acordaron 
incrementar el número de viviendas sociales que se pien 
san constru ir en nuestra localidad. En concreto se realizará 
un incremento de 500 v1v1endas en los terrenos denomina
dos como "El Casar" y ''Los Espartal.es ". ■ 

Aumenta ·la conflictividad 

en la C/ Pizarro 

Los vecinos de la calle Pizarra siguen ocupando una parte 
importante de la actualidad informativa. Las últimas pro
testas manifestadas por un sector de ellos a través de la 
colocación de pancartas en los balcones, viene motivada 
al asegurar estos que el impago de dos locales come rcia
les de la calle de su canón al Canal de Isabel II ha 
provocado que una Comunidad de Vecinos se vea privada 
de agua. 

Esta versión es rebatida y negada por el responsable del 
bar Amando (local afectado junto al pub Lío), quien 
asegura que la Comunidad tiene contra ida una deuda con 
el Canal de 280.000 pesetas. Según el Sr. Amando "l os 
vecinos pretenden que cada local paguemos 130.000 
pesetas y cada vecino mil duros". Este bar está abierto 
desde mayo y según el responsable del mismo "la deuda 
viene de 16 meses atrás", por lo cual se niega a pagar 
una cuota que no le corresponde al no estar utilizando el 
local todavía.■ 

. ~ 

EXPEN□EDURIA N.0 9 

DE TABACOS V TIMBRE 
1 

• ARTICULOS DE REGALOS 
VIDEO - CLUB 

LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS o- • PAPELERIA 

• SUMINISTRO A EMPRESAS 
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En el año 1986 el Ayunta
miento cedió voluntariamen
te unos terrenos a las distin
tas cooperativas para hacer 
club sociales. En concreto 
a la Cooperativa 2001 
le correspondieron unos 
17 .200m2 distribuidos en dos 
parcelas de terreno. Con ello 
se pretendía solventar la ca
rencia de equipamientos so
ciales que tiene el Sector 111. 
Dichos eq'uipamientos se 
componen de instalaciones 
deportivas como: piscinas, 
campos de tenis, patinaje, 
gimnasio y las propias activi
dades culturales de un club 
social. Todo el coste de las 
obras corría a cargo de los 
cooperativistas interesados 
en el proyecto. 
En Noviembre del 86 median
te una comisión formada por 
cinco miembros de la Coope
rativa 2001 comenzaron a 
realizar los primeros contac
tos con el concejal de urba
nismo, Jesús Ne:~a. y se le 
presentó un proyecto de las 
obras que pretendían reali
zar. 
En un princip io este proyecto 
fue aceptado, pero posterior
mente Jesús Neira les comu
nicó que existían problemas 
en cuanto a la cesión. Dichos 
problemas consistían en la 
negativa de distintos partidos 
políticos y vecinos a la re'ali
zación del proyecto por consi
derar que este club social no 
se debía ubicar en un terreno 
público. Esta excusa no pare
ce muy convinciente ya que 
los partidos políticos ha sido 
ahora a raiz de la última se
sión plenaria cuando han 
conocido la problematica que 
sufre esta cooperativa. Por 
otra parte el espíritu de la co
operativa 2001 era construir 
un club social abierto a todos 
los ciudadanos del municipio 
que quisieran partipar y resul
ta paradójico que se haya ce
dido parte de sus terrenos 
para que la empresa GISA 
gestione la construcción de 
una residencia privada, así lo 
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Los cooperativistas pretenden construir un club 
social en el Sector 111 

Cooperativa 2001: 
"El grupo socialista no 

ha cumplido los 
compromisos que tenía 

con nosotros" 
El Ayuntamiento se había comprometido 
con la cooperativa 2001 para cederles un 
par de parcelas de terreno en las que se 

construiría un club social, con 
equipamientos deportivos y culturales. 

Pero, recientemente, ha cedido parte del 
terreno de esas parcelas a la empresa 

GISA, con el fin de realizar allí un centro 
privado de la tercera edad. Esta acción 

ha supuesto la indignación de los 
cooperativistas que se han visto 

engañados y temen quedarse sin terreno 
para hacer sus instalaciones. 

· LOCAL 

maciifestaba, Teresa Martí
nez, miembro de la Comisión 
de la Cooperativa 2001 :"ese 
terreno es para cosas so
ciales y una residencia pri
vada no es muy asequible 
para todo el mundo". 

Temor al futuro 

Su temor ahora es que no 
sólo hayan quitado unos m2 

para la construcción de dicha 
residencia sino que cuando 
ellos quieran puedan quitar 
más metros, aunque ya se los 
hayan cedido con un fin so
cial, de esta manera lo mani
festabaAurora Flores, uno de 
los cinco miembros de la 
comisión de la 2001 :"a noso
tros al comprar las casas 
nos obligaron a ceder el 
80% de los terrenos, unas 
500.000 pesetas en ese 
momento, todo ello para 
los equipamientos del ba
rrio. Pero no para venderlo 
a una_ empresa, GISA, que 
no va a construir algo en 
beneficio de todos, sino de 
unos pocos que puedan 
pagarse una residencia 
privada". 
Después de todos los conflic
tos que les han ocasionado, 
afirman que desde ahora 
comenzarán a tomar una 
serie de medidas, "hasta 
ahora nos hemos dejado 
guiar por sus palabras pero 
en adelante van a saber que 
la cooperativa 2001 tam
bien se sabe defender".■ 

G.M. 
Foto: Miguel Martín 
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UNA FINANCIACION 
COMO TU 

LA QUIERES 

6 

Oferta no acumulable a otras anteriores 
y válida hasta el 31 de Diciembre. 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de l eganés, 23. Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucía, Km. 14,300. Tel.: 695 73 84 
Avda. de las Ciudades, 1 O. Tel.: 695 23 64 
Centro Comercial Géta.fe-3 (Sector Tres) GETAFE 
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Ahora, si financias tu Peugeot 309 
Gasolina o Diesel a un año, no 
pagas ni una sola peseta de intereses. 
¡Menudo ahorro! Sólo tienes que . 
entregar tu coche usado a cambio 
y con la valoración que te haremos 
de él podrás compensar e incluso 
superar la entrada mínima del 10%. 

Y si prefieres otra financiación, la 
tenemos: hasta 48 meses con unas 
condiciones a tu medida. 

Acércate a tu Concesionario y 
súbete a un Peugeot 309. Como tú 
lo quieres. 

F>EU~EOT 309 
Es OTRA H1sToR1A 

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT 



LOCAL 

Reportaje 

La plataforma contra las agresiones del tren de alta velocidad grita en un valle de sordos 

Perales quedará dividido 
Un objetivo común ha unido a los integrantes de 1 
esta plataforma: sensibilizar a los vecinos de Pera-
les del Río y alertar a la Opinión Pública, sobre la 
agresión que supondrá el paso del tren de alta 

velocidad por este barrio. La degradación medio
ambiental de la zona y la división del pueblo en dos 
partes, será el resultado de lo que ellos consideran 
una obra"faraónica". 

Todo comenzó cuando en el mes de junio 
los vecinos de Perales del Río se enteraron 
que el tren de alta velocidad (T.A. V.) pasa
ba a unos 150 metros de las casas en las 
que viven . A partir de ahí , estudiaron el 
tema y ante la gravedad que el proyecto 
supone decidieron actuar y unirse con un 
fin común : oponerse rotundamente al pro
yecto. 
El pasado 25 de noviembre quedó ya cons
tituida la plataforma contra las agresiones 
del T.A. V. en la que están integradas, 
además de los vecinos de Perales, organi
zaciones ecologistas, diversas asociacio-

"No podemos olvidar el total 
desprecio que el TA V tiene por 

los parajes naturales que 
atraviesa, constituyendo a 

menudo auténticos atentados" 

nes y grupos políticos. 
Para poder enjuiciar este asunto con total 
exactitud debemos conocer las caracterís
ticas del tren y el tipo de trazado que 
necesita. Por ello, basándonos en las esca
las realizadas por los técnicos de RENFE 
podemos decir que pasará a unos 150 
metros de las casas del Carmen, una parte 
del barrio de Pe.rales. Dicho tren irá en 
trinchera, lo que significa realizar una zanja 
de un ancho de 30 metros por 7 de profun
didad para las vías , más el muro que se 
realizará para que ni personas ni animales 
pasen, todo ello unido a una pantalla de 
árboles para evitar que se vea el muro. El 
tren al pasar por esta zona alcanzará una 
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velocidad de 200 a220 km/h en aceleración 
o deceleración que, sagú n los miembros de 
la plataforma, le hacen, si cabe, más 
peligroso ;"por supuesto, no va a ir a ve
locidad punta, pero iría haciendo más 
ruldo todavía que si lo fuera, porque irá 
frenando para llegar a Atocha-o acele
rando para salir de Madrid". A conse
cuencia de el lo, producirá un ruido alta-

R\ 

mente superior al normal, entre los 100 a 
200 decibelios. 
El impacto medioambiental es otro de los 
graves problemas que origina el trazado 
del tren, ya que pasará por el parque 
regional, : en realidad ,más que pasar, lo 
que hace es partirlo en dos, según nos 
comenta uno de los integrantes de la 
plataforma, "es la zona que en el proyec-
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R _eportaje 

Representación 
de la 

Plataforma 
contra las 

agresiones del 
TAV 

to se contempla como recreativa, o sea 
la zona de más uso para el barrio de 
Perales". 
Perales del Río es una zona de gran valor, 
tanto ecológico como cultural ,y ahora 
desde las instituciones municipales se 
pretende incentivar esa labor ecológica 
que resulta vana y contradictoria si mira
mos fríamente la situación, ya que se van 
gastar más de 25 millones de pesetas en la 
recuperación de una lagunas cuando el 
tren va a pasar a 100 metros de ellas ; esa 
reflex ión es compartida por esta 
plataforma, "no entendemos como se 
quiere hacer un parque y recuperar la 
zona de las lagunas para estar relajada
mente, yqueelTAVpaseporahí, con un 
muro y cinco o seis pasos Inferiores que 
son como ratoneras". 
Todos los problemas que plantea este 
proyecto son serios pero, quizás el funda
mental, sea la división del barrio en dos 
partes. El núcleo inicial del barrio era el del 
Carmen. A partir de ese núcleo se desarro
llaron otras urbanizaciones y el T.A.V. lo 
parte en dos; deja completamente aisla
do la parte del Caserío de Perales, don
de está la Iglesia, esa zona quedará sólo 
con un paso de la carretera, lo demás 
será todo muro y desconectará un ba
rrio del otro. 

Página 14 

Más o menos la situación será simi lar a la 
que hoy sufre el barrio de la Alhóndiga con 
el resto de Getafe. Una situación que ha 
causado problemas sociales y a conse
cuencia de esto se va a enterrar las vías del 
tren de cercanías. Ante este hecho se 
plantea un interrogante, ¿es el precio qüe 
tienen que pagar los vecinos de Perales 
para que se produzca este enterramiento?. 
La Plataforma cree que sí. Ya que la tenue 

"La situación económica del 
país no está al nivel de Francia y 
Japón, como para permitirnos 

la realización de obras 
faraónicas, que lejos de 

llevarnos al progreso, va a 
suponer la degradación de la red 
de comunicaciones ferroviarias 
condenando a ciudades enteras 
al aislamiento, por no estar en 
relación con los ejes del TA V" 

~ 

oposición que se vino realizando desde el 
Ayuntamiento sobre el T.A. V. ha desapare
cido al firmar el acuerdo con RENFE para 
enterrar las v1as del tren de cercanías, "los 
hechos lo corroboran así; por un lado, 
se llega a un acuerdo con RENFE para 
enterrar las vías y, por otro, la oposición 
inicial del Ayuntamiento de Getafe cada 
vez es más suave. Incluso están llegan
do a decir que ir contra el T.A.V. es ir 
contra el progreso". 
La plataforma sobre este tema piensa 
asf:"ya estamos desconectados de 
Getafe, es suficiente que para trasladar
nos a Getafe tengamos que ir a Madrid, 
que hagamos 18 km hasta Madrid para 
volver otra vez a Getafe. Lo de la carre
tera es algo que tenemos pendiente, u na 
espina que aún continua clavada, pero 
por lo menos que no pase también el 
tren por encima". 
Todos los vecinos de Perales están en 
oposición a que se desarrolle el proyecto 
que permita que el tren pase por mitad del 
barrio, de todas maneras la Plataforma 
contra las agresiont:is de TAV intenta infor
mar y concienciar a la población sobre el · 
tema mediante documentos y argumentos 
expositivos de lo que dicho proyecto va a 
suponer, "la mayoría de los vecinos 
hasta que no ven la zanja abierta y las 

GET AFE EXPRES 



Reportaje 

"Consideramos que el costo 
social, económico y 

medio-ambiental de este 
proyecto, es desproporcionado, 
cuando se trata de desplazar a 

una élite aumentando su 
comodidad personal" 

máquinas trabajando no se dan cuenta 
de lo que va a suceder. Esa es nuestra 
labor, sensibi I izar a los vecinos y alertar 
a la opinión pública a través de medios 
de información" 
Durante los últimos meses, el Ayuntamien
to de Getafe ha venido informando sobre la 
subterraneización del Tren de Alta Veloci
dad; los miembros de esta plataforma 
también han sido informados sobre la pro
puesta del Ayuntamiento a RENFE para 
estudiar otras alternativas de trazado, pero 
no están muy satisfechos porque piensan 
que el enterramiento del tren técnicamente 
es casi imposible. Además opinan que esta 
nueva manera de ejecución no resolverá 
los problemas medioambientales ; "los 
problemas los causa el concepto de 
T.A.V., ya que no es un tren realizado 

GETAFE EXPRES 

LOCAL 

INTEGRANTES DE LAS PLATAFORMA CONTRA 
LAS AGRESIONES DEL TAV: 

- Asociación de Vecinos de Perales de Rlo. 
- Federación de Amigos de la Tierra (FA T). 
- Grupo Ecologista ECOLON. 
- Grupo Ecologista ALBANTA. 
- Grupo Ecologista CARCAVA. 
- Asociacion Ecologista de Defensa de la Naturaleza AEDENAT. 
- Grupo de concejales de Izquierda Unida de Getafe. 
- Unión comarcal de CC.00 
- Secretario técnico de la federación de tra:1sportes de CC.00 e 

ingeniero de RENFE 

para no causar trastornos. Tal y como 
está concebido y como se desarrollan 
las obras es un trastorno". Por otro lado 
insisten en que la palabra enterrado se 
estrá utilizando equivocadamente , ya que 
no es lo mismo hacer un tunel a que el tren 
vaya enterrado. La construcción de un 
tune l el iminaría el ruido pero agrandaría la 
agres ión al ambiente y a la vista , así lo 
manifiesta uno de los integrantes de la 
plataforma:"se puede hacer una especie 
de bóveda y el tren estaría enterrado 
pero eso incrementaría los problemas, 
ya que el obstaculo que se plantea y que 
divide la zona de Perales sería mayor". 

Todas estas ideas conforman el sentir de 
unos ciudadanos que en representación de 
todo el pueblo de Perales quieren manifes
tar su desacuerdo con este proyecto, un 
tanto faraónico y que España no necesita. 
Por ello, están haciendo mesas informati
vas no sólo en Perales sino también en 
Getafe, con información escrita, pancar
tas, recogida de firmas, para informar 
sobre su versión del problema."Nosotros 
vamos a volcarnos en informar al máxi
mo, ya que el ayuntamiento sólo vende 
deseos y no reéllidades. Estamos vien
do que nos quieren vender el T.A.V. y 

Guillermina Morata 

Maqueta representativa 
de la div is ión de Perales 
del Río en dos partes. 
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La empresa elegida se dedicaba habitualmente al sector de la informática 

Más de dos mil millones para acceder a 
la urbanización del Gurrullero 

Más de 2000 millones de pesetas 
desembolsará, según el 

compromiso adquirido, la 
empresa Infoworld S .A. para 

poder disponer y urbanizar en el 
Gurrullero, donde se 

construirán viviendas de renta 
libre. Hasta el momento se había 

hablado, dispuesto y manejado 
cantidades, pero es ahora 

cuando los primeros 
dos mil millones de pesetas están 

sobre la mesa; mucho dinero 
· como para pasar desapercibido. 

------------------e 

GAT 139 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

. 695 62 30 · 695 58 7 4 
CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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En total el presupuesto presentado por 
lnfoworld S.A. asciende a algo más de 
2.300 millones de pesetas : los 1.050 
necesarios para poder acceder a la 
elección, 800 para cubrir gastos de 
expropiación y 500 para costes de 
urbanización. Una cantidad realmente 
desorbitante para una empresa que 
aseguran es neófita en temas inmobila
rios ya que lnfoworld se dedicaba nor
malmente al mundo de la informática. 
Es de suponer que accionistas como 
Huarte, Promiver, Servicios Inmobilia
rios 1001 y Arabe éspat'\ola de Crédi
to Hipotecario, han creído que la in
versión bien merecía la pena. 
La sociedad elegida ha dejado apeada 
a una candidatura compuesta por em
presas que, con cierta asiduidad , son 
elegidas para realizar obras en Getafe. 
De esta forma Construcciones Inmo
biliarias Los Llanos, compuesta por 
Los Llanos, Herba, Samejo, Construc
ciones García, Construcciones Pedro 
Cuevas Atienza, Data e lnma Uno; ha 
quedado '1uera de combate", a pesar 
de superar la imposición económica 
que exigía el can non en 50 millones de 
pesetas, es decir, acudían con 1.100 

millones de pesetas. 
Resulta paradójico que, según ha podi
do saber GETAFE EXPRES, el infor
me de la Sección de Planeamiento de 
Plycas no haya dejado en buen lugar a 
una candidatura que, como se decía 
anteriormente, aglutina a empresas 
que trabajan asiduamente en Getafe. 
Fuentes que han tenido acceso al 
mencionado informe han asegurado a 
este semanario que en él se aseguraba 
que la candidatura no seleccionada "no 
tenía capacidad financiera, ni acredita
ba tener recursos económicos o huma
nos", y que se refería a la forma de 

"Construcciones 
Inmobiliarias Los Llanos ha 
quedado 'fuera de 
combate' , a pesar de 
superar la imposición 
económica exigida en 
50 millones de pesetas, con 
lo cual se presentaba con 
1.100 millones" 

pago propuesta calificándola de "oscu
ra e inteligible", las mismas fuentes 
aseguran que se proponía comprar el 
10% de aprovechamiento medio. 

Abstención de IU 

El punto llevado al pleno que se refería 
a la "adjudicación definitiva del 
concurso para la concesión admi
nistrativa del beneficio de la expro
piación en la ejecución del Plan 
Parcial del sector UP-G "El Gurru-
1/ero" del Pan General de Ordena
ción Urbana de Getafe", y que apro
baba la oferta de lnfoworld fue aproba
do con los votos a favor de PSOE, PP 
y CDS; por su parte, Izquierda Unida 
decidió abtenerse. Al parecer este 
punto pasó desapercibido en la Comi
sión de Urbanismo y no se dictaminó 
nada al respecto. 
Exactamente son 2366 millones de 
pesetas los que conforman el presu
puesto, un motivo de peso para pre
sentarse a la elección con garantías de 
éxito. De ellos, 1300 millones están 
destinados a gastos de expropiación y 
urbanización, a pesar de que fuentes 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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"El punto referido a la 
concesión pasó 
prácticamente 
desapercibido en la 
Comisión de Urbanismo, y 
no se dictaminó nada al 
respecto" 

políticas aseguren que "el informe 
técnico no se pronunciaba sobre la 
expropiación y urbanización". 
El Gurrullero mantiene una caracterís
tica básica sobre el Casar y los Espar
tales, mientras que en estos se preten
de construir la viviendas de precio tasa
do denominadas "sociáles", en el Gu
rrullero las viviendas serán de renta 
libre. 
Las diferencias existentes entre los 
propietarios y el Ayuntamiento, por el 
precio al que debe ser adquirido el 
suelo , hace que en la actualidad este 
terreno se vea inmerso en un proceso 
de expropiación.■ 

Gustavo Jerez 
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DESDE LAS AULAS 1 · 
= =============.: 
Asociación de alumnos de la Universidad Carlos III 

La cultura desde los 
aluinnos 

A unque su aparición casi puede ta
charse de anecdótica, ya que el motivo 
fue aprovechar la infraestructura crea
da de cara a la primera fiesta de la 
facultad de Derecho, la única que fun
ciona hasta ahora en el nuevo campus 
de Getafe, no se puede negar que este 
"asunto"va tomando tintes más serios. 
Antonio Mifiarro es el presidente de la 
nueva asociación de estudiantes de la 
Universidad Carlos 111 comienza a per
cibir que ser la cabeza visible de un 
colect ivo estudiantil requiere mucho 
tiempo, trabajo y esfuerzo. 

Preg.- ¿Es fácil compaginar los es
tudios con la responsabilidad que 
significa una asociación estudian
til? 

Resp. - Hay que reconocer que es 
bastante complicado, pero lo que hace
mos es repartirnos el trabajo entre las 
siete u ocho personas que formamos la 
junta directiva y, en caso de que este
mos "ahogados", llamar a compañeros 
que sean de la asociación para que nos 
ayuden. Quita bastante tiempo pero, 
por ahora, funcionamos bien. 

¿Cómo surge la asociación? 

Aparece porque pensábamos organi
zar una fiesta y aprovechando la in
fraestructura que creamos para orga
nizar esa fiesta, hemos decidido orga
nizando todo tipo de actos culturales, 
viajes , etc. 

¿Más que optar por la fórmula de 
"sindicato de alumnos" decidís ser 
una asociación cultural? 

Sí. Esa es la idea. 

GETAFE EXPRES 

Siempre se ha entendido que las institu

ciones educativas imparten desde los 

centros de los que disponen la cultura, 

siendo los estudiantes los encargados de 

recibirla. Hoy, ese concepto de pasivi

dad en el alumno ha cambiado sustan

cialmente. No es suficiente conseguir un 

título académico, sino que lo principal se 

refiere a ampliar esos conocimientos 

que se van a recibir. Ese es el caso de la 

nueva Asociación de alumnos de la uni

versidad Carlos 111, recién aparecida en 

el novel campus de Getafe. 

La iniciativa de constituir una aso
ciación de alumnos, ¿fue apoyada 
desde el profesorado? 

Sí. Desde el principio el Servicio de 
alumnos y el mismo rectorado nos han 
apoyado plenamente. Los únicos pro
blemas que ha habido son las imposibi
lidades que ellos mismo padecen por
que, ahora mismo, los edificios donde 
están ubicados nuestros despachos no 
han sido entregados. Esos prob!emas 
no son de rectorado , sino de fuera. 

¿Cómo funcionais? 

Tenemos unos estatutos, necesarios 
para que el rectorado nos aceptase 
plenamente. La junta directiva está 
formada por el presidente, vicepresi
dente, secretario general, tesorero y 
dos vocales . 
La junta directiva se elige mediante vo
tación . La nuestra fue la única candida
tura. No hay ningún otro grupo alterna
tivo. 

¿Qué activid.ades habeis realizado 
hasta ahora? 

Hay que tener en cuanta que hace 
apenas un mes que esta formada la 
asociación. Con el papeleo apenas 
hemos tenido tiempo para hacer nada. 
Simplemente hemos_ prganizado la 
fiesta de la universidad, a la que fue 
todo el mundo que quiso.ir. 
Para el futuro se está planeando una 
exposición con gente de Bellas Artes, 
otra de la Comur¡idad. Se prevé tam
bién una acampada y un intercambio 
con estudiantes de Derecho de Sala
manca y -la Sorbona. Hay que pedir 
subvenciones.■ 
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Trade 2.0 Furgón. 
También versión techo alto _ 
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Trade 2 .0 Combi 9. 

Trade 2,8 Chasis cabina . 
Versiones en 3 largos diferentes _ 

Trade 2,8 Furgón techo alto. 
También versión techo bajo_ 
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Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 
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Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

. . -

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" - TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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Fallece por 
sobredosis 
Juan Antonio E.F., de 33 años de 
edad, falleció en estas navidades a 
causa de una sobredosis. El joven 
que llevaba largo tiempo inyectan
dose heroína aparecio muerto, en la 
tarde del 28 de diciembre, en el 
salón de su casa, sita en la calle 
Delfín. Al lado del cuerpo, la policia 
municipal encontró la jeringuilla 
hipodérmica con la que presunta
mente se había inyectado. 
Esta visto y comprobado que la 
guadaña de la muerte no respeta las 
épocas festivas, en las que todos 
por obligación debemos sentirnos 
alegres y generosos con los 
demás . ■ 

Abusos 
deshonestos 
Todo el mundo no empieza el año 
con buen pie y si no que se lo digan 
a la joven que intentaron violar el día 
2 de enero, sobre las seis de la 
tarde. Ya no hay hora del día en la 
que los salvajes y brutales violado
res dejen de antentar contra joóve
nes indefensas. 
Esta vez fue el truco de preguntar 
una dirección el modo que utilizaron 
dos jóvenes para que la chica se 
acercará a su coche, un Renault-5. 
En el momento en el que ella se 
aproximó, fue arrojada dentro, y 
comenzaron a forcejear con ella y 
allí fue donde realizaron los abusos 
sexuales, aunque no llegaron a 
"violarla"( todavía en nuestra socie
dad no se sabe el limite que separa 
los abusos deshonestos de una 
violación) . 
Afortunadamente la joven se en
contró con una barra de acero con la 
que se defendió y consiguió huir. 
Los dos jovenes tenían 35 y 20 años 
respectivamente, pelo rubio y ves
tían con ropa deportiva.■ 
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LOCAL 

El lugar de ubicación será los antiguos minicines 

Getafe contará con la 
Casa de la Mujer 

El Ayuntamiento de Getafe y la Comunidad 
Autónoma de Madrid (C .A.M.) han suscrito 
un acuerdo por el cual se habilitará y pon
drá en funcionamiento un Centro Comarcal 
de Formación Ocupacional y la Casa de la 
Mujer. 
Para la realización de las obras se ha 
planificado un presupuesto de 68.000.000 
de pesetas de los cuales la Comunidad de 
Madrid aportará 50.000.000 en dos anua
lidades: de 17 .500.000 y 32.500.000 res
pectivamente. Evidentemente, las cifras 
no cuadran : falta medio millón de pesetas. 
El resto, es decir, los dieciocho millones, los 
facilitará el Ayuntamiento. 
Este centro servirá como lugar de reunión 
de las asociaciones de mujeres, como 
asesoría jurídica para las mismas y se 
relizarán cursillos de formación, con el 
objetivo de que la mujer sepa integrarse 
con normalidad en el actual mundo laboral. 
En la última sesión plenaria del año ce le
brada en el ayuntamiento de Getafe, el 
alcalde , Pedro Castro, manifestó que el 
30% del personal contratado para este 
centro estará formado por mujeres. Asunto 
que no le agradó al Concejal de Izquierda 
Unida, Adolfo Gilaberte, quien manifestó : 
"tampoco se trata de discriminar favo
rablemente a la mujer contratando a 
mucho personal femenino" 

•' 

Con la construcción de la Casa de la Mujer 
se pretende fomentar las condiciones que 
posibiliten la igualdad social de ambos 
sexos y la participación de la mujer en la 
vida política, cultural, económica y social.■ 

G.M. 
. Fotos: Noé Mora 
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ptas. 

Ahórrese/as y disfrute de un Fíat Regata con lo que hay que tener. 

Ahórrese durante este mes 
hasta 150.000 ptas. en la compra de su Fiat Regata. 

150.000 ptas. que le serán entregadas de sobrevaloración por su coche 
usado; pero si no lo tiene, también hay un ahorro de 100.000 pts. para Vd. 

Esta oferta es válida en todas las versiones de Fiat Regata. 
Vehículos que lo llevan prácticamente todo de serie. 

Acuda a su Concesionario Fiat y 
llévese un coche con lo que hay que tener. 

F,nanc 1<1ciones o su med,d;i o tr;ives de F,;it F,nanc,erct 

Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, Km. 14,500. Tel. 681 62 63. Getafe. 



REPORTAJE 

Peñas para todos 
los gustos 

Aunque el asociacionismo 
no es una constante en las 

vertientes política y laboral, 
no sucede lo mismo con los 

españoles cuando el 
objetivo que persigue el 

grupo es el de compartir 
aficiones. Así, partiendo de 

una afición común, 
aparecen las peñas, 

asociaciones para 
y por la amistad. 

En Getafe el número de peñas se incre
menta día a día. Es innegable que el 
nombre de muchas de ellas ha calado tan 
hondo en esta localidad que sin ellas 
muchos festejos no serían lo mismo y 
algunos ni siquiera llegarían a realizarse. 
Son peñ'as con una entidad propia, más allá 
incluso de sus socios , han adquirido una 
presencia y significado entre la población. 
Ellas son las peñas La Amistad , el Madero, 
los PCEros , la Oreja y la Peña Taurina San 
Isidro. Con una edad media de 1 O años, 
estas cinco peñas forman por derecho 
propio parte de la historia más reciente de 
Getafe, como pueblo en el sentido más 
humano. 

La Amistad 

Diecinueve años, desde el mes de octubre 
del año 70, lleva la Peña La Amistad funcio
nando como tal. En este tiempo se han 
dedicado sobre todo a seguir a su equipo, 
el Getafe C.F., y ha fomentar la afición al 
balompié con el mantenimiento de diversos 
equipos de fútbol. Además, participan en 
todas las actividades que organiza el ayun
tamiento, como el futuro carnaval, que 
tendrá como días claves el 24, 25 y 28 de 
febrero, para el que ya se están preparan
do. Su presidente, desde el año 1987, es 
Ezequiel López Muñoz, y piensa que la 
principal exigencia para entrar en la peña 
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La Amistad es "demostrar participación, 
entrenando equipos de fútbol o partici
pando en la confección de los trajes de 
carnaval, por ejemplo". 
El número total de socios es de 96, y la 
media de edad es de 35 años. "Más que 
nada porque los padres traen a sus 
hijos. Así hay socios con 17 ó 18 años, 
junto con los de 60". Actualmente, la 
peña mantiene un equipo de fútbol. 
Su local se encuentra situado en la calle 
Serranillas, n2 41, local 3. Los socios pagan 
una cuota anual de 4.500 ptas., que le 
permite disfrutar de todas las actividades 
que desarrolla la peña, por ejemplo, la cena 
anual, a la que puede acudir con un acom
pañante. 
Ahora mismo, su máxima preocupación es 
la elaboración de los trajes para el carnaval, 
que parece ser el evento que actualmente 
polariza la actuación de las distintas peñas 
y asociaciones de Getafe. 

El Madero 

"lbamos una mañana al fútbol cinco 
amigos y, ante tanta peña con nombres 
como El Perejil, El Olivo, La Amistad ... , 
decidimos formar una. Para darle nom
bre elegimos el apellido de uno de nos
otros, Francisco Serrano Madero. Aho
ra, él ya no está en la peña pero, como el 
nombre ya suena, no lo hemos cambia
do". 
En la calle Fuerzas Armadas, esquina a 
Alarnes, tiene su sede la peña El Madero, 
actualmente regida por Ricardo Frutos, 
su presidente desde hace seis años. El día 
27 hizo trece años de su formación, aunque 
lo celebrarán en febrero. Ricardo es el 
socio número 5, actualmente el más anti
guo. 
El Madero desarrolla distintas actividades 
culturales y deportivas, como torneos de 
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RE PO-ATAJE 

mus, domino ... Participan activamente en 
las fiestas de Getafe, y el dla de su fiesta 
particular es el domingo que sigue a las 
carrozas. Actualmente, su labor principal 
se centra en el desarrollo de una escuela de 
ajedrez, que tiene lugar en el coleg io Fer
nández de los Ríos, todos los lunes y 
jueves desde las 18:30 hasta las 20 :00. 
"Pensamos en el ajedrez porque nos 
parece que está algo olvidado", explica 
Ricardo. 
El número de socios oscila entre los 90 y los 
1 OO . "Para ser socio, lo primordial es 
que haya plazas libres, ya que se ha 
establecido un tope de 100 socios, que 
creemos que ya es suficiente. Además, 
nuestro local es pequeño". Normalmen
te, si ex iste posibilidad de entraren la peña, 
la admisión suele realizarse en abril, 
"cuando comienza nuestro año comer
cial" , abonando el dinero que a cada socio 
corresponde en la peña, que osci la entre 
las 6.000 y 8.000 ptas. Normalmente, se 
pref iere que los socios sean del barrio, 
gente cercana. 
Las familias de los socios disponen de los 
mismos derechos que éste . As í, pueden 
participar en viajes, como el que organiza
ron en 1988, a Lloret de Mar, o el de este 
año, a Asturias. El más reciente fue aAvila. 
La edad media de sus socios es de-40 años . 
"La mayoría oscilamos entre los 40-55 
años, pero un 20% de los socios tienen 
entre 20 y 40". Esta es una de las peñas 
con más arraigo y tradición en Getafe. 

Los PCEros 

Isidro Hemández es el secretario de esta 
peña, fundada hace doce años a raiz de 
una peña de loterías, quinielas ... " y, final
mente, entramos en terreno cultural, 
deportivo y social". 
Actualmente cuentan con 50 socios que, 
para formar parte de la peña, han recibido 
el visto bueno de la asamblea, además de 
abonar la cuota de inscripción, "variable, 
según el fondo de la peña", y la cuota 
mensual, de 400 ptas. 
La peña PCEros ha llegado a promocionar 
a tres equipos de fútbol sala, "aunque este 
año tenemos uno de once", aunque su 
labor principal , y toda su ilusión, se centra 
en la organización de la San Silvestre de 
Getafe, que ya ha recorrido las calles de 
nuestra localidad el día 31 . 
Hace quince dlas finalizaron, con la entre
ga de premios, los torneos de chinchón, 
tute y dominó. Isidro se enorgullece de ser, 
"después de la F.P.D.", los que más 
actividades deportivas organizan de cara a 
la fiestas. 
Desde el punto de vista cultural, PCEros 
tiene prevista una escuela de ajedrez que 
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funcionará durante los meses de febrero y 
marzo, además de los carnavales, para los 
que han programado una semana comple
ta de fiestas. En un plano más lejano, las 
carrozas centrarán su actividad para las 
fiestas de Getafe. 

Peñas taurinas 

En Getafe proliferan los aficionados al arte 
taurino y, por tanto, también las peñas. La 
peña taurina San lsÍdro y La Oreja son dos 
de las más representativas. 
La Peña Taurina San Isidro aparece hace 
cuatro años e_n Getafe. Su presidente, 
desde entonces, y hasta ahora, es Javier 
González. Su creación tuvo mucho que ver 
con la programación de encierros en la 
localidad como una actividad más durante 
las fiestas. "La peña fue creada por una 
necesidad de organizar los encierros. 
Nos reunimos los aficionados de la 
Asociación de Vecinos de San Isidro y 

apareció la peña". 
Javier señala que la peña que rige no sólo 
se dedica a esta actividad, sino que partici
pa en actividades socio-culturales, como 
carnavales , carrozas, organizan capeas ... 
Durante las fiestas del barrio proveen a 
todos los noctámbulos del chocolate nece
sario para la ocasión. Una de las reivindica
ciones esenciales de la peña es la de "una 
plaza de toros. Hemos preparado un 
proyecto de plaza de toros muy bonito, 
que consiste en un coso polivalente, 
donde se establecerán comercios y 
podrán desarrollarse todo tipo de activi
dades". 
Trescientos sesenta socios, más o menos, 
integran la peña; casi todos familias com
pletas. En la junta directiva, de doce miem
bros, hay cuatro mujeres "que desarro
llan un papel muy Importante dentro del 
colectivo". Socios de Madrid, Parla, Fuen
labrada .. . , de los barrios de laAlhódiga, Las 
Margaritas, Juan de la Cierva ... Ninguna 
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limitación para ser socio. Por una cuota de 
100 ptas. para los adultos -50 ptas. para los 
niños-, puede participarse en el patrimonio 
de la peña, que actualmente posee 3 vaqui
llas bravas en una finca de Toledo. 
Todos los lunes, martes y miércoles, im
parten cursos de solfeo de cara a organizar 
una charanga que anime las actividades de 
todo Getafe. 
Nos llevamos muy bien con todos los 
aficionados y las peñas", esplica el sr. 
Sánchez Simón, presidente de la peña La 
Oreja, desde hace dos años, exactamente 
la mitad de su edad total. Una peña de 68 
socios de todo Getafe, con una edad media 
de 35 ó 38 años. "Tenemos socios de 20 
y 28 y los de mayor edad no pasan de los 
55 años". Para formar parte de la peña, 
"sólo es necesario apuntarse y pagar 
las 300 ptas. mensuales que significa la 
cuota". 
Sus actividades son coincidentes total
mente con las que desarrolla la peña tauri
na San Isidro, además de otorgar un trofeo 
durante los festejos taurinos de Getafe. 
Ellos también tienen "ganas de plaza, 
pero creemos que el tema va para lar
go". Como todos, sus miras más próximas 
se centran en la organización de los carna
vales. 

Las peñas son algo más que amigos dis
puestos a divertirse y darse la satisfacción 
de comparti r aficiones; son una forma de 
encuentro entre todos aquellos que quie
ren hacer la vida más agradable a todos los 
que viven en su pueblo, Getafe.■ 

Soledad Galiana 
Fotos: Noé Mora 
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LEGANES 

Sociedad 

El Ayuntamiento gasta cinco millones en 
la cabalgata de Reyes 

El presupuesto de las tres cabalgatas organizadas el pasa
do día 5 en la localidad de Leganés ascendió a 5 millones 
de pesetas que fueron empleados en subvenciones a los 
grupos participantes , construcción de carrozas, grupos 
musicales, trajes de Sus Majestades y caramelos. Fue sin 
duda la cabalgata más suntuosa de entre todas las que se 
celebraron esa noche en la zona Sur madrileña. La diferen
cia entre el presupuesto de esta y el del resto de las 
localidades es claro: Parla 1.300.000 pts., Getafe 
1.800.000 pts., Fuenlabrada 1.800.000 pts ., Alcorcón 
3.500 .000 pts .■ 

La 
Esquinitar 

Don Fadrique, 20 Getafe 

1 
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MOSTOLES 

Sucesos 

Detenida tras cometer 
atracos en una semana 

• seis 

Una joven de unos veinte al'los, Antonia García del Pozo, 
ha sido detenida por la policía acusada de seis atracos a 
mano armada en distintos centros comerciales de la 
localidad de Móstoles. Los delitos fueron cometidos en la 
última semana del año, en unas fechas en que estas 
tiendas tenían fuertes cantidades de dinero. Antonia entra
ba en los comercios con un cuchillo en la mano con los que 
intimidaba a los dependientes y a los compradores que en 
ese momento se encontraban en el establecimiento. Al 
parecer el dinero que sustraía era utilizado para comprar 
droga.■ · 

PARLA 

Ayuntamiento 

Los concejales de IU y CDS amenazan 
con no acudir a los plenos 

Los .concejales de CDS e IU han amenazado con no acudir 
a los plenos de continuar celebrándose por la mañana. La 
iniciativa de cambiar el horario de los plenos surgió del 
PSOE tras los graves altercados cometidos en distintas 
sesiones. El alcalde, el socialista Pedro Bermejo, cree 
conveniente mantener los plenos en el horario matinal para 
mantener aislados a "los elementos más activos de IU". Los 
plenos dejaron de celebrarse por la tarde desde que el 7 de 
noviembre se enfrentaron con dureza miembros de la 
Coordinadora de Sanidad y el equipo de Gobierno socialis
ta, desde entonces cinco sesiones plenarias fueron suspen
didas en 1989. 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• 0RIODONCIA . • LIMPllZA POR llURASONIDO 
•. l:'lil>ODONCIA 
• C"IRl GIA 0RAl. 

• 0B~-URACI0NlS ([Ml'ASU.S) 

• TRAT AMl[l\,"JOS DE PR[V[NCI0N 
• 0L><>, IOPlDIATRIA 
• <>L><>:'li!0LOGIA GlNlRAl. • PRon:s1s •·iJAS , . REMO,·1eu:s 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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.. ~ AL SUR DE MADRID 

Móstoles 

Lo que el agua se llevó 
Las recientes y continuas lluvias caídas sobre todo el territorio español no han hecho excepción sobre la 
región madrileña. La localidad vecina de Móstoles ha sido una de las más afect~das de la zona por este 
hecho. Quince familias de la colonia Guadarrama tuvieron que desalojar sus casas ante la crecida del 

río, que se ha visto desbordado ya en numerosas ocasiones. 

La Colonia Guadarrama ha sido la auténtica victima de las 
inundaciones de Móstoles. Qu ince familias tuvieron que abandonar las casas, ante la 

llegada de las aguas. 

El agua causó importantes destrozos. 

Si bien la situación parece haber mejorado 
en los últimos días, las familias afectadas 
insisten en que el gobierno municipal adop
te medidas que garanticen el fin de los 
problemas. Las casas de la Colonia Gua
darrama fueron construidas hace ahora 
treinta años en los márgenes del río . Se 
han inundado ya siete veces desde:,princi
pios de año y en esta última ocasión, los 
vecinos decidieron enfrentarse directa
mente al gobierno municipal. 
Así, la semana pasada, quince familias 
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Las casas estuvieron parcialmente cubiertas durante las 
Inundaciones. 

afectadas se encerraron en la sede de IU 
de Móstoles. Desde entonces, algunas re
uniones y continuos "ataques" por parte de 
los i,rnplicados en el asunto conforman una 
sit tfación que ha dado bastante de qué 
hablar en los últimos días. Un colectivo que 
solicitaserrealojado en las viviendas socia
les del IVIMA y un alcalde, Bartolomé 
González, que niega tener potestad algu
na sobre la adjudicación de tales viviend.as. 
Mientras, Rosa María Merino, portavoz de 
vecinos, aseguraba en anteriores declara-

ciones que "sólo pedimos un real ojo pro
visional" . 
El resultado de todo este ting lado fue la 
reunión mantenida el pasado día 3 entre los 
diputados de IU y CDS en Móstoles y el 
consejero de presidencia de la Comunidad 
de Madrid, Agapito Ramos para intentar 
buscar soluciones. Esas fueron las últimas 
noticias de la semana pasada y éstas las 
fotografías que hablan por si solas. 

Manuela Ortlz 
Fotos: Noé Mora 
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EN e ANDELERO 

Las novedades del 90 
Las novedades económicas para el 90, seguramente 
no serán muchas, a pesar de los buenos augurios que 
pronostican algunos. 
Mientras los estudios de prospectiva sobre la vida 
económica fijan sus miras en el 92 y pronostican una 
lluvia de inversores en la capital madrileña, qué por 
entonces será la capital cultural europea, apenas se 
hace hinca.pié en la falta de infraestructuras. 
No son pocos los inversores que ya han "pasado" de 
invertir en la región madrileña y sus alrededores por 
la falta de infraestructura y el caos del transporte . Y 
precisamente la zona sur y Getafe entre sus localida
des no son la flor y nata de la región en este tema. 
La esperanza, que dicen que es lo último que se 
pierde, es lo poco que queda en los municipios 
sureños para tratar de relanzar la zona a la vorágine 
inversora. El archinombrado Plan Sur y la anunciada 
mejora de las infraestructuras y transportes deja aún 
un resquicio de esperanza para los futuros inverso
res. 
Los sectores que mejores augurios presentan para el 
nuevo año son la construcción, banca y siderurgia. 
Mientras que sectores como el automóvil no presen
tan un futuro muy prometedor según los observado
res económicos.■ 

E.G. 

El espíritu de la empresa 

Autor: George Gilder. 
Editorial: Espasa Calpe. 
Páginas: 366. 

El papel de los empresa
rios en la vida económica 
es analizado por este 
autor americano, famoso 
por su obra "Riqueza y 
pobreza", en esta nueva 
obra. 
El autor, economista y 
académico de la Univer
sidad de Harvard, narra 
las vicisitudes de diver
sos empresarios auda
ces. Concluye el libro 
señalando la importancia 
del espíritu de los diri-
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gentes · empresariales 
por encima del dinero.■ 

TRIBUNA ... 

Protesta de los comerciantes 

de Leganés 
La Asociación de Co
merciantes del Centro de 
Leganés ha protestado 
por la competencia de 
las grandes superficies 
comerciales que se ubi
can en el exterior. 
Según los comerciantes 
la desbandada de la 
clientela hacia las gran
des superficies se produ
ce por un tema tan impor
tante como el de los ho
rarios, con los que no 
puede competir el co
mercio tradicional. Para 
contrarrestar la situa
ción, los comerciantes 
señalaron las ventajas 
de la venta tradicional y 
la relación calidad-servi
cio de las pequeñas 
tiendas.■ 

... DE AcTUAUDAD 

Lina Morgan 

La veterana actriz ha sido premiada como "mejor 
empresaria del año" por la Cámara de Comercio de 
Madrid por su labor en la actividad teatral como 
empresaria. Se trata de la primera mujer premiada 
con este galardón y también la primera persona del 
espectáculo que lo obtiene.■ 

Juan Alonso Castro 

Es el Director Comercial de CASA desde septiembre. 
Es ingeniero Aeronáutico y comenzó sus estudios en 
EE.UU. en la compañía BOEING desde donde se 
incorporó a CASA como director de diversos progra
mas y divisiones.■ 
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ECONOMIA 

Reportaje 

El centro comercial Calle Madrid abrirá en marzo 

El nuevo concepto 
• ocio-compra 

· 11■ ....... 
• 

AQUI 
El CENTRO COIIERCU! 
OfCHAlf 

Las grandes superficies comerciales en la periferia no restan hoy 

importancia a los nuevos conceptos comerciales que van a surgir en 

el interior de la ciudad. Entre éstos, el centro comercial 

Calle Madrid quiere ser pionero. Con 2.600 metros cuadrados para 

38 locales comerciales, habilitados como tiendas de moda y 

hostelería, nace este nuevo centro. 
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Getafe como ciudad con un poder adquisi
tivo relativamente estable es el punto de 
mira de múltiples actividades comerciales. 
Especialmente la calle Madrid, la calle 
comercial por excelencia, verá satisfecha 
su demanda de un centro comercial de 
moda, olvidando el concepto de las gale
rías de alimentaci61¡ que un día se ubicaron 
en la zona. 
"Pensamos que la zona demandaba un 
centro comerclal que elevara el nivel de 
las tiendas actuales, por eso decidimos 
Instalamos aquí", explica Teresa Ada-
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Reportaje 

nez, directora de promoción y futura geren
te del centro. El nuevo complejo comercial 
está siendo desarrollado por una promoto
ra veterana en estas lides y que está cap
tando clientes profesionales que ocupen 
los locales, "no queremos que se com
pren locales para dejarlos cerrados, 
queremos que funcionen". Este objetivo 
es el principal perseguido por la promotora 
que pretende que el nuevo centro comien
ce a funcionar en marzo a pleno rendimien
to. 

Consolidar un comercio 

La venta de los locales a gente que ya ten fa 
negocios ha sido señalada por la promoto
ra como la mejor garantía de que los loca
les entrarán en actividad al ser comprados . 
Consolidar un comercio no es tarea fácil 
por lo que la promotora seguirá presente en 
la gerencia del centro durante cinco años, 
a raiz de la formación de la comunidad de 
propietarios, tratando de evitar también la 
especulación con los locales. 
La ubicación en la calle Madrid ha sido uno 
de los atractivos más grandes para los 
primeros compradores de locales. Entre 
éstos se encuentran propietarios de tien
das de Madrid que se han interesado por el 
nuevo centro donde estará presente la 
firma Benetton, una cadena de trajes de 
caballero, una joyería, una boutique de 
deportes. etc. Entre los servicios de hoste
lería habrá una cervecería novedosa."' 
donde los clientes podrán ver el proceso de 
elaboración de esta bebida. 

La calidad comercial 

Los locales , 38, son de diferentes tama
ños, aunque todos tienen la totalidad de 
sus metros como superficie útil y ofrecen el 
atractivo de estar climatizados. 

forma de comprar, es el nuevo concepto 
del ocio-compra. Además destaca que 
es el centro el que ha venido a la gente 
y no la gente al centro, como ocurre 
cuando se ubica en la periferia". Los 
horarios juegan también un papel impor
tante en el éxito del comercio que trata de 
captar a la gente que hasta ahora iba de 
compras a la capital madrileña. 
La promotora que desarrolla el centro 
comercial Calle Madrid, con el mismo 
nombre que el centro, es ya veterana en 
este tipo de negocios. Anteriormente llevó 
a cabo un centro comercial, de 15.000 
metros cuadrados, en la zona norte de 

ECONOMIA 

Madrid, entre Pozuelo y Villalba. Si bien 
"aqul se trata de un centro diferente por 
la peculiaridad de la zona", explica Tere
sa Adanez. 
Entre los objet ivos de esta promotora figu
ran la construcción de otros centros comer
ciales en la zona sur madrileña. El próximo 
se ubicará en Alcalá de Henares. Los estu
dios de viabilidad en que se basan para 
promover estos centros planean "elevar la 
calidad en pueblos de más de 15.000 
habitantes de la periferia" . ■ 

Esther García 

"Se trata de evitar la especulación; no queremos que los locales se 

queden cerrados, queremos que tengan plena actividad y el centro 

pueda abrirse en marzo con pleno rendimiento" 

La ubicación en la calle Madrid ha sido uno de los atractivos más 

grandes para los primeros compradores de locales. En el servicio de 

hostelería habrá una novedosa cervecería que permite ver cómo se 
Pero la baza de este nuevo centro com~r-,, • -.------------------------------
cial ubicado en el interior de Getafe será su 
filosofía de la compra y el ocio. Según 
Teresa Adanez, "se Intenta cambiar la 

elabora la bebida. 

------------------------------------------------------------------
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Financiación de las 
haciendas locales 
Con el nuevo año ha entrado en vigor el 
_nuevo sistema de financiación de las 
haciendas locales-. Esta afectará a más 
de 8.000 municipios y se basa en un 
sistema similar a ta financiación del 
_estadó y las comunidades autónomas 
De este modo se cuenta en los ayunta
mientos con una economía financiera a 
fa hora de recabar los impu estos. 
Segú·n esta ley el ayuntamiento podrá 
-cobrar 3 nuevos impuestos: el de bie
. nes inmuebles que sustituye a las 
contribuciones rústicas y urbanas , el 
de actividades económicas y el im
puesto municipal de vehículos . 

La constructora 
Laing en 

Ayudas fiscales a inversores madrileños 

- -----=--=-:..::.' 
,. h 

'1 111 

.,"'.''i.: \::,:.f '. .. ,, .. -,.-
· ,., •••• -, , ,,. -•~·l.,, 

··- ~;,~~ . .." 
·· ~0 __,_ 

La constructora Laing llevará la 
contrata de 66 viviendas en el 
barrio de El Carrascal de Leganés 
con la compañía Promotora 
Suelo Edificable. 

Ha sido aprobado por la Comunidad Autónoma el proyecto ~e ley de 
incentivos fiscales que beneficiará a los inversores que realicen eri la. 

El proyecto costará alrededor de 
449 millones de pesetas y se 

Comunidad madrileña sus operaciones. . . desarrollará en un período de un 
_año _aprox_imadamente.■ El proyecto fue aprobado por la asamblea regional y otorga beneficio$ a . 

quien invierta en Madrid, con motivo de la capitalidad europea d~I 92: 
Este proyecto tendrá que pasar ahora por el Congreso de los Diputados .■ E.G. 

Publicidad L • • ~ ~ .... 

• REGALOS DE EMPRESA 
' PRENSA Y RADIO 
• ENCENDEDORES 
' BOLIGRAFOS 
• CAMISETAS 
• RELOJES 
'LLAVEROS 

'CARTERAS 
• DIETARIOS 
'AGENDAS 
' MARROQUINERIA 
• LOGOTIPOS 
' ROTULACION DE FACHADAS 
Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

C/ CAPITAL CARLOS HAYA, 1 
28902 GETAFE (MADRID) TEL: 682 35 80 
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IR&DI 
DETECTIVES PRIVADOS 

INVESTIGACIONES LABORALES, 
INDUSTRIALES, PERSONALES, 

FAMILIARES,BUSQUEDAS, ETC. 

APORTACION DE PRUBAS EN TRIBUNALES. 

RESERVA ABSOLUTA 

C/ Capellanes,1 GET AFE Tel.695 03 53 
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Juan Manuel Barcia recuperado 
El jugador del C.D. Leganés, Juan 
Manuel Barcia parece ya recuperado 
de una lesión que le ha mantenido 
durante largo tiempo apartado de los 
terrenos de juego. El Dr. Tellez, 
médico de la entidad blanquiazul, fue 
quien le operó hace dos meses de una 
ostiopatía de pubis que no le permitía 
la práctica del fútbol en las condiciones 
adecuadas. El jugador lleva más de 
siete meses inactivo y el último partido 
disputado fue en junio de la tempora
da 88-89 en la que se enfrentó al 
equipo del Marino. Hay que recordar 
que Juan Manuel Barcia es u na de las 

promesas del fútbol regional madri
lefío, querido por su afición, Barcia 
subió al equipo hace tres tempora
das, cuando sólo contaba con dieci
siete afíos de edad. El jugador lleva 
dos semanas entrenando, incluso 
ha tocado ya el balón junto a sus 
compañeros. Quizá, para el próxi
mo partido contra el Ferro! pueda 
contar con el el técnico Luis Angel 
Duque, a pesar de las reticencias 
de éste a a contar con jugadores 
recién salidos de una lesión, por 
ejemplo, Juanjo Calles.■ 

Lesionados en el Getaf e C.F. 
Parece ser que la enfermería del 
Getafe va mejorando, después de 
haber tenido varios jugadores incapa
citados como Sebas 11 , Aurelio, Anto
nio y Flores. Este último está en tra
tamiento para recuperarse de su ten
dinitis, problema que viene arrastran
do desde hace varias jornadas. Recor
demos que su lesión salió a relucir 
antes del partido contra el Cambados. 
Hasta el momento, Antonio Flores 
había resistido, pero en un entrena
miento de la semana pasada tuvo que 
retirarse debido a las molestias. Por 

otra parte, el jugador Antonio , que 
se lesionó en una de sus rodillas, 
debido a una fuerte entrada que se le 
hizo con los tacos, se esforzó con el 
fin de que el mistar, Fernando Sier
rra contara con él para Arosa. El 
jugador que disputó noventa minutos 
en el partido contra el Real Avila y 
marcó un go l no quiere perder comba 
ya que desde que empezó la tempo
rada lo ha tenido dificil para entrar en 
la tripleta atacante que forman, 
Sebas 1, Cid y Flores.■ 

Romero cedido al Getafe C.F. 
El jugador del Rayo Vallecano, Ro
mero, ha sido cedido por lo que resta 
de temporada al Getafe C.F. tramitán
dose la ficha a la federación en la 
pasada semana. El refuerzo viene a 
ser muy importante para el Getafe 
C.F., ya que juega de interior izquier
da, ocupando uno de los puestos de 
ese medio del campo tan vilipendiado 
por los aficionados e informadores a lo 
largo de toda la temporada. Romero, 
que al finalizar la pasada temporada 
dejó el Pegaso y fichó por el club 
Vallecano, no contaba con el visto 
bueno de Felinas, entrenador del 
Rayo, viéndose postergado al ostra
cismo desde que llegó al club. Con 
esta decisión ya son dos las excepcio
nes que hace el técnico getafense, 
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Fernando Sierra, a las afirmaciones 
tajantes que hizo a principio de tem
porada, diciendo que no quería más 
de dieciocho jugadores .■ 

DEPORTES . 

Diario desde una 
grada 

Una merienda de negros 

Raúl Castillo 

Suele ocurrir que cuando los seres 
humanos alcanzan las más altas ci
mas en su carrera profesional, se in
troducen en un mundo nuevo e irreal 
que no tiene nada que ver con lo que 
los espafíolitos de a pie seguimos 
sufriendo y padeciendo. Grandes 
personajes de la historia sufrieron 
esta pérdida de la visión de la realidad 
social, llevándoles dicha pérdida al 
más absoluto de los caos tanto perso
nalmente como socialmente. La His
toria nos da ejemplos como Bis
marck, Hitler, los últimos Zares Ru
sos . .. , incluso en nuestros días nos 
muestra personajes tan impopulares 
como Ceaucescu, No riega o, porqué 
no decirlo , el mismísimo Solchaga, 
Ministro de Economía y Hacienda. No 
creo que esta pérdida de visión de la 
realidad haya llegado a nuestras auto
ridades deportivas, pero lo que síse 
deduce de su comportamiento es que 
hay una preocupante tranquilidad que 
se refleja en la gran tensión que ha yen 
la dialéctica mantenida por" las ofer
tas de nuestras autoridades deporti
vas/ exigencias de nuestros deportis
tas". No hay que ser un lince para 
darse cuenta que lo de las instalacio
nes deportivas en Getafe es una 
"merienda de negros". Y los "negros", 
como de costumbre , son los deportis
tas. Lo del otro día en Giner de los 
Ríos, polidepo'rtivo de nuestra locali
dad, donde había cuatro equipos a los 
que se les había asignado el mismo 
campo de fútbol a la misma hora fue 
una astracanada, que rozó la bufona
da. Sólo faltó que los equipos partie
ran el campo e hicieran cuatro porte
rías con piedras. Es hora de solucio
nes, y si no se les ocurre ninguna les 
doy un consejo. salgan a la calle , acér
quense a los polideportivos y pregun
ten a los deportistas. Pregúntenles, 
¿Quién _mejor que ellos saben lo qué 
les falta? Estoy seg\Jro deque ellos les 
darán soluciones: todo es cuestión de 
querer y de dejar de ser, al menos por 
un día, el bwuana de esta "merienda 
de negros".■ 
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Varios equipos se ven afectados por la falta de instalaciones 

Y si llueve, ¿ dónde entrenamos? 
No descubrimos nada nuevo si decimos que en Getafe la demanda de instalaciones deportivas es 

superior a la oferta. Entrenar en un pabellón cubierto se ha convertido en todo un privilegio del "An

cient Regimen"; incluso disponer de cualquier cancha para entrenar se está convirtiendo en otro privi

legio. La génesis de este trabajo es analizar por qué se produce esta carencia e intentar dar soluciones. 

Según el apartado 8 del reglamento de 
utilización de las instalaciones deportivas, 
"todas las instalaciones deportivas 
adscritas a la F.P.D. pueden ser utiliza
das por sus socios, cuando las mismas 
así lo permitan, excepto aquellas que 
por su idiosincrasia no puedan serlo, 
como piscinas municipales, pistas de 
tenis, etc, previa petición por escrito ". 
Para ser socio de la F.P.D. hay que tener un 
75% de jugadores residentes en Getafe, 
una sede social y unos estatutos. En teoría, 
no habría ningún problema para acceder a 
las instalaciones, pero en la práctica es tal 
la demanda, que no se puede evitar que 
haya equipos que se queden sin entrenar. 
El caso más claro que conocemos es el de 
la peña PCEros, que tenla intención de 
hacer varios equipos y, debido a esta falta 
de instalaciones, ha decidido parar su pro
yecto. 
La situación ha llegado a tal punto, que los 
usuarios más afectados no se plantean ya 
si es justo o no que haya equipos que 
entrenen al descubierto y otros en el cu
bierto. Todos lo asumen, y lo ven lqgico, 
que los equipos federados entrenen en los 
mejores campos. Sin embargo, Luis Cal
vo, delegado del PGB Baloncesto, apun 
ta: "Hay equipos no federados que están 
entrenando en pabellón cubierto, por 
ejemplo, Getafe Sport". Esta denuncia, 
hecha por varios equipos , nos llevó a plan
tear otra cuestión como es el tema del 
"enchufismo" y la arbitrariedad a la hora de 
repartir las canchas. 
Para ldelfonso y Luciano Pereda, dele
gado del Sta Bárbara y entrenador de 
Y.M.C.A.-Madrid, el tema está bastante 
claro"No hay enchufismo. El reglamen
t9 se aplica bastante bien. Los federa
dos deben tener prioridad, ya que cuan
do salgan a jugar fuera, lo harán en 
pabellones cubiertos". No piensan lo 
mismo el resto de equipos. Para ellos, "los 
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"A nuestro equipo cadete se le ha echado del pabellón cubierto, 

porque hay otro que paga más que nosotros" dice Antonio Tortez, 

entrenador de C.A.S.A. cadete, haciendo clara referencia al 

Getafe Sport" 

chanchullos y trapicheos" están a la 
orden del día en la F.P.D. J.M1 Fernandéz, 
del Caltesa, nos cJice que "teniendo ami
guetes dentro cfe la F.P.D. todo te va a 
ser mucho más fácil a la hora de coger 
una cancha cubierta". El caso más fla
grante es el de C.A.S.A, que después de 
llevar muchísimos años entrenando en el 
pabellón cubierto, "al equipo cadete se 
nos ha echado de allí, porque hay otro 
que paga más que nosotros", dice Anto
nio Tortez, entrenador de C.A.S.A. cade
te, haciendo clara referencia al Getafe 
Sport. Aseguran los de C.A.S.A. que con 

el reglamento en la mano, el equipo de 
cadetes tiene preferencia sobre el Getafe 
Sport, ya que los de la fábrica llevan más 
años utilizando las canchas. El reglamento 
dice:"Las solicitudes de soqios que se 
presenten por primera -véz, debera 
atemperarse a las horas y días que 
queden libres, en caso contrario, se 
establecerá u na I ista de espera en orden 
al siguiente baremo: a)Federados legal
mente constituidos. b)Federados por 
categorías. c) equipos de la liga local 
juvenil, cadete e Infantil. d)equlposde la 
liga local senior". Es mucho más antiguo 
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el equipo local de C.A.S.A. que Getafe 
Sport. Luis Calvo, delegado del PGB Ba
loncesto comenta: "La F.P.D. está últi
mamente con el Getafe Sport que se le 
hace el culo pepsl-cola". Sobre si hay 
favoritismos o no los hay, es un tema que 
nos llevaría a una discursión bizantina, así 
que pasemos a las soluciones. 

¿Cómo solucionarlo? 

A pesar de las numerosas quejas recibi
das, nadie da soluciones claras al tema. La 
mayoría de los consultados creen que la 
solución pasa por tener más dinero, pero 
no porconstruircanchas a tontas y a locas. 
Sin embargo, Luciano Pereda, entrena
dor de Y.M.C.A.-Madrld, matiza que "lo 
que se debé construir son más canchas 
descubiertas. Creo que Getafe ya tiene 
suficiente con tres pabellones cubier
tos. Hay cosas más Importantes que 
construir en la ciudad y que son más 
necesarias". Otra solución que se ha vis
lumbrado es la justa distribución de las 
horas de entrenamiento, estableciendo 
turnos anuales. "Las horas que sobran a 
los federados deberían repartirse a tra
vés de estadísticas", dice Luis Calvo. 
Antonio Tortez va más lejos:"la solución 
justa es turnarse, y que el que estuviera 
un año en el cubierto, al año siguiente 
fuera al descubierto".- Por el momento, 
nadie se atrevido a hablar con Manuel 
Cañadillas. Todo el mundo coincide en 
que no merece la pena ni intentarlo, porque 
no se les va a hacer caso. "El año pasado -
había problemas con los vestuarios 
donde estábamos hacinados, fuimos a 
decírselo a Cañadillas, pero él se hizo el 
loco", dicen los chicos de e.AS.A. ldel
fonso, representante de Sta Bárbara, 
pone mucho empeño en que con el nuevo 
plan de instalaciones de Juan de la Cierva 
se van a solucionar muchos problemas. 
Este plan nos da esperanza a todos los que 
forman el entramado del deporte getafen
se. 

El reglamento de utilización 

Todo el mundo está de acuerdo en que el 
reglamento de ·utilización de canchas es 
bueno. José M1 Fdez., del Caltesa, piensa 
que "el reglamento está hecho para 
evitar el descontrol, ya que somos 
muchos equipos y si no esto serla un 
desmadre". El reglamento es muy global y 
abierto a diversas interpretaciones. "No te 
especifica qué es lo que puedes utilizar 
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"Al Catelsa se le obligó a jugar un día que llovía, y uno de sus 

jugadores se fracturó el menisco. No es la primera lesión que se 

produce, ni la última: 'también yo me rompí el brazo el año 

pasado', dice Luis Calvo" 

y qué es lo que no puedes utilizar", dice 
Luis Calvo. Los criterios utilizados para la 
distribución de las canchas son aceptados 
por la mayoría. Es lógico que los federados 
tengan prioridad. Sin embargo, los seniors 
de liga local se quejan de que tengan 
prioridad sobre ellos los juveniles, cadetes 
e infantiles de liga local."51 nos lesiona·
mos por la lluvia en una cancha descu
bierta, repercute en nuestro trabajo y a 
ellos no les repercute en su vida 
normal". Las lesiones han estado a la 
orden del día en la c_ancha descubierta de 

me rompí el brazo el año pasado", dice 
Luis Calvo. 
Hasta ahora se ha conseguido una racio
nalización y distribución de los equipamen
tos deportivo~. hecho que ya es importan
te. La situación no ha llegado todavía al 
limite. Getafe es una ciudad que crece 
_deportivamente y el régimen actual de 
instalaciones es como una tira de papel 
celofán que de momento sirve, pero con 
miras al futuro sólo nos podemos asir al 
nuevo polideportivo de Juan de la 
Cierva.■ 

· S. Isidro. Al Caltesa se le obligó a jugar un 
día de lluvia y uno de sus jugadores se 
fracturó el menisco. No es la primera lesión 
que se produce, ni la última:; también, "yo 

Raúl Castillo 
Fotos: Noé Mora 

: 

-

sí no n/s-n/c 

¿Es justa la distribución de canchas? 0% 80% 20% 
¿Es lógica la distribución de canchas? 80% 20% 0% 
¿Es la solución hacer más canchas? 60% 40% 0% 
¿Es la solución hacer turnos anuales? ~ 40% 60% 0% 
¿Hay "enchufismo" a la hora de repartir 
canchas? 80% 20% 0% 

¿ Te parece bueno el reglamento de uso 
de canchas? 60% 40% 0% 

Encuesta realizada entre los usuarios de la cancha descubierta del polideportlvo 
San Isidro 
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Recibirá el trofeo a la mejor deportista menor de 21 años 

Montse Puche: ''Esta h3 sido mi 
mejor temporada" 
Montse Puche recibirá dentro de unos días, en 

la Gala del Deporte, el trofeo a la mejor 
deportista de Getafe. Su paso por la Selección 

junior y su buen hacer en las tres últimas 
temporadas en el Comercial Pescados ha sido 

suficiente para valorar el esfuerzo 
de todo un año. 

Vecina de la localidad de Al
corcón, Montse está dejan
do sus primeros años de 
balonmano en las canchas 
de Getafe. A pesar de haber 
recibido importantes ofertas 
de otros equipos de la Divi
sión de Honor, la joven juga
dora prefiere, de momento, 
seguir al lado de sus compa
ñeras del Comercial Pesca
dos, aunque no descarta la 
posibilidad, si las condicio
nes son buenas , de buscar 
nuevos aires. Estudiante de 
COU, empezó en 5ºde EGB 
a practicar el deporte sin 
tener muy claro todavía que 
el balonmano sería el que le 
trajera las mayores alegrías. 

¿Qué sientes al haber 
sido premiada con el tro
feo a la mejor deportista 
de Getafe? 

Supongo que a todo el 
mundo que se le ha dado le 
ha sentado muy bien. Yo me 
he alegrado mucho porque 
el año pasado también me 
presentaron pero no me lo 
dieron. 

¿Crees que llega en el mo-
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mento justo? 

Podía haber llegado antes 
pero no lo necesitaba para 
nada. Quizá ahora me co
nozca más lagentedeGeta
fe. 

Quieres decir que has 
tenido temporadas mejo-
1 es que esta. 

No, no , yo pienso que esta 
ha sido el culmen, pero toda
vía espero llegar a más. 

¿Cómo llegas al Comer
cial Pescados? 

Del colegio pasé a jugar en 
Federación, aquí en Alcor
cón , y de ahí al Comercial 
donde jugué el primer año 
de juvenil y luego ya pasé al 
grande. 

¿Cuántas temporadas lle
vas en el equipo? 

Una en 1 ~ Nacional, otra en 
División de Honor y esta, o 
sea, tres. 

Has acudido a la Selec
ción junior, ¿estás satis-

fecha de tu paso por ella? 

La Selección es otro mundo. 
Tienes que estar continua
mente viviendo el balonma
no, estás durmiendo y estás 
pensando en balonmano; 
todo es balonmano, no tie
nes otro mundo. Yo he esta
do dos meses concentrada y 
acabas "embalonmaniza
da". Pero está muy bien , es 
una experiencia muy buena. 

Esperas estar presente en 
las próximas convocato
rias. 

Este año sigo siendo junior, 
lo que pasa es que esta tem
porada no hay mundial y 
entonces pierdo un año y la 
categoría de junior. Si hubie-

se nacido en un año impar 
hubiese sido mejor porque 
hubiera jugado un año más. 
La única forma sería subir a 
la absoluta, pero ... es muy 
difícil. 

Te gustaría seguir jugan
do en el Comercial o tie
nes en mente algún otro 
equipo. 

El año pasado recibí tres 
ofertas y no eran muy malas, 
porque recibir una oferta del 
IBER no está nada mal. Si 
me ofrecen unas posibilida
des mejores de. las que ten
go aquí me lo tendría que 
pensar. Ahora mismo me 
compensa jugar en este 
equipo porque la oferta más 
seria era irme a Valencia a 
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jugar y tampoco me com
pensaba mucho vivir fuera 
de mi casa con gente que no 
conoces. 

¿Cómo calificarías la tem
porada que, hasta el 
momento, estais hacien
do? 

Pienso que es positiva por
que el equipo tiene un poco 
más de experiencia que el 
año pasado. Llevamos la 
mitad de Liga y tenemos los 
mismos puntos que la tem
porada anterior entera. La 
verdad es que hemos perdi
do dos puntos esenciales en 
el partido contra el Molins, 
que podíamos haber gana
do , pero por otro lado se los 
hemos arrebatado a equi
pos bastante fuertes como 
el Mades, al que el año pa
sado sólo le ganó el IBER en 
su campo. 

El objetivo de Pedro More
no es la Copa de la Reina . 

Sí; para mi también , creo 
que es el objetivo de todos . 

Piensas que se puede 
conseguir. 

S1; si por supuesto. 

Por último que le pedirías 
a este afio que comienza, 
para tí y para tu equipo. 

Para el Comercial jugar la 
Copa de la Reina , estar bien, 
jugar sin presiones de nin
gún tipo, jugar a gusto. Para 
mí, a nivel deportivo, mi 
máxima ilusión sería llegar a 
la Selección absoluta.■ 

José Luis Corrochano 
Fotos: Noé Mora 
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"Quizá ahora me conozca más la gente de Getafe" 

" l\,fl máxima ilusión, para este año, sería llegar a la selección absoluta" 
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¡iNFORMESE YA! OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCAS ION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA O P EL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS , 
(j 

- o 

UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPR1 DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

u . . 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



MAtZ ~ r AC.NI 19,tS 
"EL REGRESO DEL RIO KWAI" de 
Andrew McLaglen es una de las últi
mas películas bélicas que se pueden 
ver en las carteleras madrileñas. 
Esta película ha atraído a los antiguos 
admiradores del fámoso film "Puente 
sobreelrlo Kwal" , razón por la cual ha 
sido comparada inevitablemente con la 
antigua superproducción con la que 
coincide por desarrollarse en las mis
mas variables históricas. 

La pellcula interpretada por Edward 
Fox, Timothy Bottons y George Takel 
transcurre en la Thailandia ocupada por 
los nipones, en febrero de 1945, donde 
el ejército japonés será bombardeado 
por los americanos. Pero ahora los 
americanos e ingleses que hablan 
construido puentes tendrán que cubrir 
las bajas del propio ejército imperial. 
Se trata pues de una película para los 
amantes del cine bélico que no tiene 
por qué ser comparada con la primera. 

E.G. 

GETAFE EXPRES 

S uGERENCIAS 

MúsicA 
La herencia de la 
familia Munster 

Este es el sonoro título de un Lp lanzado 
por un magazine del mismo nombre, que se 
precia de recoger en sus surcos versiones 
de clásicos del rock, o temas propios, de las 
14 mejores bandas de rock españolas. 
Cómo no hablar de ello cuando, al final de 
la década, todos nos preguntamos que nos 
aguarda en el futuro musical. Pues bien, 
está claro que el rock es el tipo de música 
que sin duda alguna pervivirá a traves del 
tiempo. Los otros ritmos -llámense tecno
music, acid- house, new-beat o agro-pop
no están sino condenados a quedar en el 
recuerdo como modas pasajeras. 
El disco en cuestión revela que en el pano
rama musical español tiene mucho que 
decir y mostrar. En él aparecen algunos 
grupos ya mencionados en esta sección 
con complacencia. Entre los catorce, se 
puede destacar a La Granja, The Loads, 
Locos Mosquitos, los Bombarderos, los 
Amateurs, Comomolo, los Bichos y los 
estupendos Los Del Tonos, que acaban 
de publicar un Ep con su tema estrella, Me 
Gustas. Esto deja claro que la Route 66 
sigue abierta. ■ 

Esegé 

CULTURA . . . 

amammm 
···································· 

V Salón nacional de 
fotografía de Getafe 

Con una excelente participación de 
fotógrafos getafenses (en cantidad y 
en calidad) , el pasado 15 de noviem
bre se celebró el fallo del V Salón na
cional de fotografía de Getafe. 
En esta ocasión el jurado lo formaban 
D. Ellas Doncel, D. Javier Regó y D. 
Josa Manuel Gil . Entre una 150 
fotograflas resultaron premiados los 
siguientes autores : 
Premio de Honor a la mejor 
colección : Santiago Gavilán y Oiga 
Conde. 
Premio Nacional a obra suelta: Jose 
Luis Marcos 
Premio Nacional a obra suelta: Jose 
Juan Chirivella 
Premio Nacional a obra suelta: Raúl 
Mentesano Sánchez 

Premio Local : Luis Pumares 
Premio Local : Amaro Sánchez. 

Las obras seleccionadas para la 
muestra han quedado expuestas 
desde el día 4 de enero en el Centro 
Municipal de Cultura (C/ Madrid). 
Durante 15 días se podrán obser
var las obras seleccionadas de 17 
a 21 horas. 

Miguel Martín 
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GENTE 
0 

Angel Arroyo Soberón, ex-alcalde de Getafe y ex-diputado provincial 

El alcalde de la transición 

C..ilocaclón del primer ladrillo para el futuro edificio de Apanid. 

"Lo más destacado de nuestra labor fue, quizás, el Plan General; 

hasta entonces sólo había planes parciales" 

Página 42 

Angel Arroyo Soberón nació en Santander 
hace 58 arios. Su larga y fructifera trayec
toria en Getafe, su dedicación al trabajo, a 
la juventud, al deporte y a las actividades 
culturales, le hacen merecedor al título de 
getafense con todo honor. Porque no sola
mente vivió y practicó el deporte siendo un 
buen guardameta en equipo juveniles, sino 
que lo impulsó y apoyó con su propia 
gestión personal; no solamente gustó de la 
vida en acampadas, marchas, excursiones 
y fuegos de campamento, sino que tam
bién alcanzó la Jefatura Local de la Juven
tud para impulsar los campamentos juveni
les ; no sólo participó como excelente dibu
jante y caricaturista en exposiciones tanto 
locales como del Grupo de Empresa, sino 
que dirigió y estimuló las que con motivo de 
nuestras Fiestas Patronales atrajeron a 
prestigiosos artistas de todo el país. No 
sólo contribuyó a dar mayor esplendor a 
nuestro desfiles de carrozas tanto en 
Reyes como en las Fiestas, sino que pro
yecto y dibujó algunas de ellas. Y no se 
conformó con colaborar en la preparación 
y organización de los Festivales de Reyes , 
sino que participó como presentador y 
locutor en los mismos, en el inolvidable 
Circo de Price. 
Me ha recibido con su acostumbrado buen 
humor y tras cambiar impresiones sobre 
estos recuerdos que tuve la suerte de 
compartir con él durante muchos años, 
pa~amos a la parte seria de esta entrevista. 

Preg. ¿Cuándo llegaste a Getafe? 

Resp. En 1944. Es curioso, porque vine al 
Colegio de los Escolapios sólo para seis 
meses y fíjate ... 

¿Cuánto tiempo estuviste de alcalde? 

Desde el mes de julio de 1974 hasta el mes 
de abril de 1979. Fui el último alcalde antes 
de la trans ición política y el que tuvo que 
hacer la entrega del gobierno local como 
resultado de ésta. 

Se ha hablado, como sabes, de todo, de 
lo bueno y de lo malo. ¿Qué apuntarías 
como obras buenas bajo tu mandato? 

Hombre ... , hablando de obras podría citar 
la Casa de la Cultura, la Casa de la Juven
tud, el Polideportivo, el Parque de San 
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Isidro, grandes vlas y accesos de los que 
Getafe carecía para enfrentarse al futuro, 
tales como la Avenida Juan de la Cierva, las 
avenidas de España y de los Angeles, as! 
como de toda la infraestructura y zonas 
ajardinadas, accesos y parques de la zona 
comprendida entre Juan de la Cierva y Las 
Margaritas, Plaza de España, Plaza de 
Barcelona, etc. El ambulatorio de la Segu
ridad Social y muchos jardines. Mira, creo 
que es harto elocuente y merece la pena 
citar el hecho de que la única partida presu
puestaria que no pudo consumirse fue 
precisamente la dedicada a parques y jar
dines. El concejal delegado se vio impoten
te para gastar más en este cap ít ulo, senci
llamente porque ya no habla más zonas de 
expansión y no contábamos con más espa
cios para nuevos jardines . 

Contaríais con elevados presupues
tos ... 

Resulta anecdótico hacer una compara
ción de estas cifras. El presupuesto más 
alto alcanzado por el Ayuntamiento duran
te lo:; cinco años de mi permanencia al 
frente de la alcaldía, ascendió a 540 millo
nes de pesetas. Los presupuestos actua
les del Ayuntamiento son de 7000 millones. 
Y lo curioso es que, prácticamente, los 
problemas entonces eran los mismos de 
ahora. No olvides que la población de 
Getafe era de 160.000 habitantes, mien
tras que ahora esta cifra ha descendido ... 

¡Cómo_ . .!, ¿qué ha descendido? 

Naturalmente. La pérdida de puestos de 
trabajo y el cierre de algunas empresas 
muy importantes obligó a muchas familias 
a la emigración hacia otros lugares menos 
afectados o a regresar a sus lugares de 
origen. Y los servicios, entonces, alumbra
do, alcantarillado, limpieza, etc., eran los 
mismos que ahora. A esto hay que añadir 
algunas obras que contribuyeron notable
mente al resurgir de lo que podríamos 
llamar el nuevo Getafe. Entre ellas el PLAN 
GENERAL. Hasta el año 1974, sólo exis
tían planes parciales. Esto fue como un 
revulsivo que dio lugar a Polígonos Indus
triales nuevos (pese a que tuvimos que 
afrontar más de novecientos recursos 
presentados por la oposición y los veci
nos). 

¿Otras diferencias que sirvan de pará
metro comparativo a los lectores? 

Desde el punto de vista puramente numé
rico, señalemos que contábamos con una 
plantilla de 22 guardias municipales, inclui
do el jefe. Y el total de personal empleado 
en el Ayuntamiento, incluyendo el servicio 

GETAFE EXPRES 

GENTE 

Visita del Rey Juan Carlos a Getafe, con motivo de la jura de Bandera en la Base 
Aérea. 

"No pudimos agotar el presupuesto, porque ya no teniamos espacios 

donde poner jardines, los habiamos aprovechado todos" 

de limpieza, era de 200 personas. 

¿ Tu recuerdo más agradable? 

La visita de la Corporación a Su Majestad 
el Rey D. Juan Carlos, al que hicimos 
entrega de un pergamino. 

¿ Y el más amargo? 

(Su mirada oscurece , parece pensar, 
mientras , con la mano , hace un gesto como 
si sacudiera una inexistente mota de polvo 
sobre la superficie de la mesa). 
Un accidente, el tren arrolló a un niño 
causándole la muerte .. . Hubo una moviliza
ción general del pueblo que se concentró 
ante mi casa ... Fue muy lamentable. Pero 
lo extraño es que después han ocurrido 
cuatro accidentes más, en la misma vla y 
en circunstancias similares y no se han 
producido movilizaciones, aunque , para 
mí, la vida de todos esos niños son igual
mente preciosas. 

¿ Volverías a ser alcalde si se presentara 
la ocasión? 

No. 

¿Porqué? 

Porque mi época ya ha pasado. 

¿Fue una época difícil? 

Contaba con un puñado de hombres muy 
capacitados, desinteresados y con ganas 
de trabajar. Nuestro trabajo en equ ipo fue 
muy eficaz. 

¿ Te causó pena dejar la alcaldía por no 
ver culminar algunos de vuestros pro
yectos? 

Mira, me causó pena, y mucha, cuando vi 
arrancar con un pico la placa del Ayunta
miento, el mismo día de la toma de pose
sión, aunque se dijo que era una transición 
pacífica. Pero eso era un sentimiento per
sonal aparte de cualquier otra cosa. Mi 
verdadera pena fue no ver terminado, por 
la oposición de los vecinos, el Hogar del 
Anciano, la IPlaza Pinto, cuyo proyecto 
estaba recogido en el PLAN GENERAL. 

¿Cuándo fuiste nombrado Diputado 
Provincial? 

El 28 de marzo de 1976, de acuerdo con el 
decreto del 20 de febrero del mismo año. 

Digamos, para terminar, que Angel Arroyo 
posee la Medalla al Mérito Civil, asl como la 
de oro de la Cruz Roja Española, aparte de 
otras medallas y condecoraciones.■ 

Vlctor Manuel Moreno 
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GUIA 

Cine 
en Getafe 

Historias de New York 

Cine Cervera 
Días 12, 13 y 14 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Red Scorpion 

Cine Las Margaritas 
Días 12, 13 y 14 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Dulce hogar a veces 

Cine Avenida 
Días 11 , 12, 13 y 14 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Cine en TV 

Jueves 11 
El experimento Filadelfia (1984) de Ste
ward RaffiU, con Michael Pare, Nancy 
Allen 
Jueves Cine. 22:40 en TV2 

Viernes 12 
Los mejores años de nuestra vida (1946) 
de William Wi lder, con Fredic March, 
Mima Loy 
Clásicos en Blanco y Negro. 1:00 en TVl 

Sábado 13 
El Golpe ( 1973) de George Roy Hlll, con Paul 
Newman y Robert Reford 
Sábado Cine. 22:20 en TVl 

Domingo 14 
Maurice (1987) de James lvory, con J ames 
Wilby y Hugh Grant 
Domingo Cine. 22:45 en TVl 

Lunes 15 
Hasta que llego su hora (1968) de Sergio 
Leone, con Claudia Cardlnale y Henry 
Fonda. 
Cine Club. 22:35 en TV2 

Martes 16 
Naúfragos (1944) de Alfred Hitchcock,_ con 
Tallulah Bankhead y William Bendix 
Sesión de Noche. 22:20 en TV 1 

Miércoles 17 
Víctor Frankenstein (1976) de Calvin Floyd, 
con Leon Vitali y Per Oscarsson 
Última Sesión, 1:00 en TVl 

RADIO GETAFE 
101.8 FM 

8:30 Arus con leche 
9:30 Linea abierta 
10:00 Magazine 

10:20 Horóscopos 
10:30 Consejos (médico- fiscal-

abogado- Noticias de Is 
semana 

10:40 Jaque si aburrimiento 
11 :10 Receta D. Pepín 
11 :40 Conexión Legsnes Uno 
12:00 El rompecabezas (humor) 
12:35 Conexión con Is Unidad Móvil 

13 :30 Informativo Local 
13:45 Tiempo Cien (informati vo) 
14:30 Sur Deportivo 11 Edicción 
15 :00 En un rincón del sima 
16 :00 Con Solera (copla espsffola) 
17:00 Musicales Radio Getafe 
20:00 Redacción Tarde 

(In formati vo) 
20:15 Sur Deportivo (21 Edicción) 
21:00 Basa Rock 
22:30 Goles. Pedro Pablo Parrado 
00:00 Historia de un día 

(Informativo) 
01 :00 La calle del mundo 

(magazine) 
04:30 Goles (repetición) 
06 :00 Radio Reloj (Informativo) 

Sábado 
08:30 Arus con Leche 
09:30 Getafe, !'Impresa de todos 
10:00 60 Minutos con Pedro Castro 
11 :00 Café en la Marquesina 

(Tertulia) 
12 :00 En un rincón del alma 
13:00 Basa rock (edicción sabado) 
15 :30 Todo Sp ort 

Domingo 
11 :00 En Juego 

CERVECERIA CANTO REDONDO 

PLAZA CANTO REDONDO - GETAFE -
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Los Retratos de Don Ricardo 

Las butacas de 0'75 a 55 pesetas 
Don Ricardo de la Vega 
dominó el género y superó 
a todos sus cultivadores. 
aque l grupo que tenía su 
mentidero y círculo profe
sional en el famoso salonci
llo Apolo, del que eran as f
duos Chapí, Bretón , Vives. 
Quinito, Valverde, López 
Silva, Ramos Carrión, Arn i
ches , Fernando Shaw. 
Jackson , Veyan , entre 
otros. Allí se aplaudían éx i
tos o se lamentaban fraca
sos a veces inesperados. 
Un día en el Apolo ocurrió lo 
insólito : para presenciar el 
estreno de un sainete las 
butacas que ordinariamen
te valían. 0,75 céntimos, se 
llegaron pagar a 55 pese
tas. Ricardo de la Vega ,con 
su gracioso libreto, y To
más Bretón, con su precio
sa partitura, iban a poner 
música al Madrid fi nisecular 
con "La Verbena de la Palo
ma". 
Don Ricardo había estrena
do con éxitos aceptables 
otros sainetes como "El 
señor Luis el Tumbón", 
"El año pasado por 
agua", o "La canción de la 
Lo!a". Pero es a "La verbe
na de la Paloma" a la que 
debe su modesta inmortali 
dad. (1) 

El Almanaque de 
Regino 

Colaboraba don Ricardo en 
el "Almanaque de Regi
no ",; éste surtía de extraor
dinarias plumas de la épo
ca. Se editaba en Madrid 
por la última década del 
sig lo XIX y principios del 
XX. Era un almanaque de 
bolsillo. Su edttor, don 
Reg ino Velasco, que princi
palmente se dedicaba a la 
cartelerla y billetaje para los 
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espectáculos, no dudó un in
stante en confeccionar y patro
cinar este almanaque que, si 
bien le daba prestigio, obtenía 
su propia propaganda en los 
clrculos teatrales de la capital. 
Aquel almanaque llegó a tener 
un formato de 160 páginas de 
letra menuda. En su interior se 
apreciaba la chispa de los me
jores autores españoles del 
momento; en 1898 colabora
ron para el almanaque de 
Regino, nombres como Ramón 

•) 

t 

!;@)~' 

de Campoamor, Luis Taboada, 
Joaquln Dicenta, Vital Aza, 
Francisco Flores, Mariano de 
Cavia, Jacinto Octavio Picón, 
Miguel Ramos Carrión, Antonio 
Palomero, José Francos Ro
drlguez, Ffsero lráyzoz, Fede
rico Urrecha, Angel R. Chaves, 
Felipe Pérez y González, 
Constantino Gi l, Carlos Fer
nández Shaw, Ricardo de la 
Vega, José Luis Silva, Javier de 
Burgos, Manue[ Pozo, Tomás 
Luceño, ... 

Un derroche 

de ingenio 

En el año 1895 dice don 
Ricardo en el citado alma
naque: 

- "¿Quién es Regino Velas
co? 
- Un popular impresor 
que se va a llevar un chas
co 
con la firma de éste auto r. 
- ¿Pero es algún botarate ?. 
- ¿Es algún autor de pega? 
- ¡Ca, no señor' Es él vate 
don Ricardo de la Vega. 

Año 1905 

"En cuanto diciembre lle
ga, 
Regino el gran impresor, 
pone un volante al señor, 
don Ricardo de la Vega, 
diciéndole : ¡Don Ricardo ! 
¡ No se duerma! !Voto al 
Draque ! 
¡Versos para mi almana
que! 
¡Mire usted que los aguar
do !" 
Y Don Ricardo le manda 
cualqúier cosa y bueno va; 
porque don Ricardo ya 
ya no sabe por donde se 
anda. (2) 

Marcial Donado 

(1) A. B.C. del 9-4- ·1967. 

(2) Almanaque de Regino 
años 1895 y 1905 - archivo 
del autor-. 
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Hiper Getafe 
C /. Madrid, 117 Getafe "il' 695 68 64 

Croissantería-Boutique-Variantes 

Cafetería-Restaurante 
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Preg.- ¿Qué te gustaría ser 
de mayor? 

Resp.- Me gusta todo lo que 
tiene que ver con la imagen. 
Tengo ganas de crear, y como 
mejor puedo hacerlo es inter
pretando . De mayor quiero tra
bajar en lo que me gusta. 

¿Qué es para tí el teatro? 

La posibilidad de vivir vidas·que 
nunca había vivido . 

¿Qué prefieres, un clásico o 
un contempóraneo? 

Me gustan mucho las obras 
vanguardistas, de esas raras , 
que no entiendes nada y te 
hace pensar lo que has estado 
viendo. 

¿Eres supersticiosa? 

No, pero tengo mis manías y no 
me gustaría vestir de amarillo 
en escena. Tampoco rfle gusta 
que me digan "suerte", sino 
"mierda". 

¿Cuál es el peor momento, 
antes o después de la repre
sentación? 

Yo me paso todo el día bastan 
te nerviosa y en los ensayos 
también lo paso muy mal. Sin 
duda, los peores momentos 
son los anteriores a la salida a 
escena. 

¿Cómo consigues olvidarte 
del público? 

Yo soy bastante segura ac
tuando y, además, me lo paso 
bien . Entonces no piensas en el 
público, no cuando actúas. Es 
como si estuviera esa cuarta 
pared que dicen. 

¿ Yquémedicesde la compe
tencia? 

En esto pasa como en todo. 
Están los típicos actores que se 
heredan , como los títulos nobi
liarios. Y en España es un asco 
porque sólo pasa eso : apellidos 
y apariencia física. 
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Eva María !santa 

Vivir 
otras 
vidas 

Tiene dieciocho años y pretende hacer del teatro 
su profesión y modo de vida. Ha representado 
cuatro obras y es miembro de dos grupos de 

Getafe, Icaro y Atico. Nació en Ceuta y llegó aquí 
cuando contaba cuatro años de edad. Compagina 
como puede sus estudios de Imagen con las clases 

de arte dramático en una escuela de Madrid. 
Cuatro años de ballet, algunos cursos de 

interpretación y su afición a la lectura de novelas 
conforman las aficiones de una géminis 

imaginativa, con un buen puñado de inquietudes y 
que gusta de hacerse pasar por tímida. Su nombre 

de guerra es Eva !santa. 

¿Con quién te gustaría traba
jar? 

A mí me sirven todas las p1 o
puestas que me hagan, siem
pre que sean buenas. Por 
ejemplo ... hacer una película 
con Saura. 

¿ Teatro o cine? 

En el cine pierdes el contacto 
con la gente, pero también tie
ne mucha magia. En el teatro 
tienes un campo de acción más 
grande y es donde el actor 
muestra su fuerza. Si la cagas, 
la cagas . Y si no , te tiran toma
tes ... 

¿Qué te parece la situación 
del teatro en Getafe? 

No se favorece nada. No tienes 
facilidades. Te hacen actuaren 
el centro clvico y se te quitan las 
ganas . Es una vergüenza que 
los grapas de Gotafe tengamos 
que actuar en centros cívicos . 
Dicen que pa ra actuar en la 
Casa de la Cultura hay que 
tener calidad. Nosotros deci
mos que vengan a vernos . 

Todo un reto. Ojos claros y 
una mirada encantada son su 
carta de presentación. Es 
una enamorada de Mickie 
Rourke y Jack Nlcholson y 
sueña con poder, algún día, 
vivir del mundo encantado y 
la magia que proporciona un 
escenario.■ 

Manuela Ortlz 
Fotos: Noé Mora 
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GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ADESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, ,13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 

cflr~ 

BOLSOS - REGALOS 
ARTICULO$ DE VIAJE 

C/ Jardines, 15 GETAFE 

COPICENTRO 

• PAPELERIA 
• FOTOCOPIAS 
• IMPRENTA 
• PLASTIFICADOS 
• ENCUADERNACION 
• SUMINISTROS OFICINAS 
• REGALOS 

C/ MADRID,34 Tel. 695 25 19 
GETAFE 

30fiS 
Boutique/ infantil 

y juvenil 

C/ Jardines, 21 GETAFE 
Telf .- 696 22 49 

~~ 
~g iJw /g 

PUERTAS 
(DE SEGURIDAD 
E INTERIOR), 
ARMARIOS, 
HERRAJES Y 
CUBRE
RADIADORES 

Ciempozuelos,8 
28904 GET AFE 
Teléf .. 6812901 

~¼d~ 

NOVIA 

AVDA. WS ANGELES, 19 
28903 GETAFE (Madrid) 

Telef: 681 64 36 



SALUD 

La triquinosis 
Es una enfermedad provocada por 
el parasitismo de las larvas de Tri
chinela Spiralis que se localizan 
fundamentalmente en los múscu
los de las personas parasitadas, 
siendo originada principalmente 
por el consumo de carne de cerdo 
o jabalí triquinoso, insuficiente
mente cocinada. 
Es de importancia social por la 
pérdida de un gran número de jor
nadas de trabajo que sufren los 
enfermos (durante meses) y por el 
valor de las carnes del consumo. 
Ya los fenicios, egipcios y creten
ses impedían elconsurnodecarne 
de cerdo , la ley de Moises la decla
ró impura, los mahometanos pro
hiben su consumo, todo debido a 
las frecuentes epidemias y muer- . 
tes que aparecían tras su inges
tión . 
El reservorio más importantes de 
la enfermedad es el cerdo y el 
jabalí, aunque también puede ser
lo el oso, zorro, perros y gatos. 
Los cerdos mantienen el ciclo de 
enfermedad cerdo-cerdo que ac
tualmente es el más importante. Al 
cerdo le agrada mucho el consu
mo de roedores , hasta el extremo 
de que en las campañas de desra
tización hay que encerrar a los 
cerdos por el riesgo que tienen de 
intoxicación por raticidas por 
comer ratas agonizantes o muer
tas envenenadas con el raticida. 
En el cerdo las larvas de triquina 
quedan enquistadas en los mús
culos . Cuando el hombre ingiere la 
carne parasitada, se liberan en su 
intestino las larvas que estaban en 
los quistes musculares de la carne 
de cerdo, estas larvas se acoplan 
y fecundan en el intestino del 
hombre dando lugar a miles de 
larvas que atraviesan la pared in
testinal, pasan a la sangre y se 
fijan en los músculos del hombre 
parasitado (diafragma, intercosta
les, masticadores, lengua, laringe, 
músculos del cuello y del ojo) . 
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El cuadro clínico comienza al día si
guiente o a los dos o tres días , de haber 
comido la carne o embutidos del cerdo 
o jabalí contaminado, con nauseas, 
vómitos , diarréas, dolor abdominal y 
fiebre elevada que conrresponde a la 
estancia de los parásitos en el intesti
no, en los días posteriores aparecen 
además en la cara y párpados (enfer
medad de las cabezas hinchadas). 
Hacia el 7º día empiezan los dolores 
reumatoides intensos, Trismo, rígidez 
de nuca, disnea (dificultad respirato
ria) , afonía. 

Medicina preventiva 

- Todos los cerdos y jabalíes deben 
pasar, una vez sacrificados, inspec
ción veterinaria de trozos de sus mús
culos en busca de parasitación por tri
quinas. 
-Prohibir la cría de cerdos en corrales o 
estercoleros donde se vierten basuras. 
-Prohibir alimentar a los cerdos con 
animales muertos o productos cárni-

cos sospechosos o decomisados. 
-Desratización de la granja o cria
dero. 
-Prohibir la circulación de los cer
dos por las calles de los pueblos ya 
que pueden ingerir ratas triquinósi
cas. 
-Consumir las carnes y embutidos 
bien cocidos, fritos o asados en 
cortes finos para que el calor pene
tre bien en el interior de los produc
tos a consumir. 
-La salazón sola o seguida de ahu
mado es insuficiente. 
-La congelación es eficaz si persis
te 3 semanas a - 15QC o 3 días a -
30Q C. 
-¡Ojo! Los cazadores de jabalíes, 
familiares y amigos ante el consu
mo de las piernas de caza sin 
control veterinario. 
Si queremos podemos leer los 
periódicos de las últimas semanas 
para darnos cuenta de que verda
deramente existe esta enferme
dad. 

CERDO TRIQUINOSO • t CONSUMO HUMANO 

~quinas ¡ 
DESPOJOS CERDO 
FRESCOS----- SANO 

\ Triquinas 1 
RATA RATA 
SANA- - -___.,TRIQUINOSA 

ENFERMEDAD 
EN EL HUMANO 

Dr. Luis Megino Medina (Mutual Cyclops -Pza. Espana, 1-) 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

- Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C •- 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
. Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 . 
GETAFE (Madrid) 
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¿Subalternos a la huelga? 

¡Por fin!, salieron los Zarzosa 

Premios Julián Zarzosa 

El jurado de los Premios Ju/ián Zarzosa está compuesto por: 

O. José Martfn Merino (estudiante) 
D. Arturo de la Cruz Martfn-Romo (periodista) 
D. Mario Mondéjar (funcionario) 
D. José Juan Picos (periodista) 
D. Carlos de la Cruz Martfn-Romo (psicólogo) 
D. Jesús Albarrán (abogado) 
D. Eduardo Cubero Butragueño (empresario) 
D. Ju/ián Zarzosa Martfnez (crftico de toros) 
D. Luis Romero Rizos (médico) 

Han decidido otorgar los siguientes premios 
en la temporada 89: 

Mejor torero: Roberto Domínguez 
Mejor novillero: Finito de Córdoba 
Mejor banderillero: Juan Luis de los Ríos "El Formidable" 
Mejor organización Feria: Desierto 
Mejor mayoral plaza: Florito 
Mejor asistencias plaza: Máximo García de la Torre (homenaje 
póstumo) 
Premio especia! de la temporada: Curro Vázquez 
Mejor ganadería: Victoriano Martín 
Premio afición de Getafe: Desierto 
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Los buenos deseos de empe
zar la temporada sin conflic
tos parece que se pueden ir al 
traste. ¿Por qué?; pues, que
rido lector, por la incompeten
cia de unos, me estoy refirien
do a la Administración y a la 
cara dura de otros . Me estoy 
refiriendo a algunos empresa
rietes de "chicha y nabo". 
Toda esta incompetencia y 
"cara dura" puede llevar a una 
huelga de subalternos. Huel
ga que se llevaría a cabo en el 
mes de febrero. 
Les pongo en antecendentes. 
Antes , los toreros , banderille
ros, picadores, etc ., tenían o 
disfrutaban del régimen autó
nomo para sus cotizaciones a 
la Seguridad Social. Un buen 
día a alguien de la Administra
ción se le ocurrió o, mejor di
cho, mal pensó que ese régi
men era o estaba caduco y 
había que cambiarlo. Ni corto 
ni perezoso, y con alguna re
sistencia por parte de los afec
tados, este antiguo sistema 
"murió" y nació el "moderno". 
Con el nuevo quedaban los 
matadores y demás persona
jes activos de la Fiesta adscri
tos al Régimen General, es 
decir, son los empresarios 
quien retienen la parte del tra
bajador, la descuentan y los 
que la ingresan en las arcas 
de la Seguridad Social. Para 
mejor compresión, funcionan 
igual que cualquier empresa 
normal. 
Pero a la hora de echar cuen
tas, resulta que hay subalter
nos que no tienen cotizadas 
todas las actuaciones. Esto 
conlleva un descubierto con la 
Seguridad Social. De aquí 
viene el conflicto pues, ante 
las quejas de los afectados a 
la Unión Nacional de Picado
res y Banderilleros, mayorita
ria en el sector, esta asocia-

ción plantea la posibilidad de 
huelga en el mes de febrero si 
la Administración no les solu
ciona el problema. Pues los 
problemas para cobrar lo que 
les corresponde en caso de 
accidente serían muchos. 
Este, su crítico, opina que los 
subalternos tienen toda la ra
zón del mundo. Además, 
como la Administración les 
metió en este lío , tiene que ser 
ella la que les saque de él. 
No solamente se tienen que 
conformar con promesas de 
solución, tenían que presio
nar de tal forma que la propia 
Administración pusiera las 
medidas necesarias para que 
no vuelva a ocurrir . Y, mien
tras no las ponga, no volverse 
a vestir de plata. Porque estoy 
seguro que si no toman una 
postura de "fuerza mayor" 
este problema volverá a repe
tirse al final de la temporada 
noventa. 
La posible solución podría ser 
hacer cumplir el plazo legal de 
un mes, desde la celebración 
del festejo, a los empresarios 
para que ingresen esas coti
zaciones. La forma de hacer 
esto creo que es fácil o "chu
pao", como diría otro. Con un 
seguimiento continuo y agre
sivo a los empresarios por 
parte de la Administración. 
Pero, como funciona la Admi
nistración, en esta querida y 
amada piel de toro, creo que 
no lo va a hacer, ¡vamos, no 
digo seguro, pero le falta 
poco! 
De todas las formas verán us
tedes como si hay huelga 
afecta a las ferias menores. 
¿En caso de accidente que 
prestaciones se recibirían, si 
no se pagó? Fácil, le hacemos 
un homenaje y lo arreglamos. 
Este país no tiene solución . 

Jullán Zarzosa 

Página 51 



ESTILO EXPRES 

Teófilo Barba 

La ciudad sin nombre 

La pintura es siempre una actividad creativa sin retorno. 
Sólo algunos que empiezan deciden llegar hasta el final, 

otros se afanan en convertirla en una afición y otros 
muchos en un negocio. Pero siempre quedan restos de 

pintores creativos que convierten su obra en un modo de 
vida. Para ella y de ella. 

Página 52 

Este manchego de cuarenta y dos años, 
casado y con dos hijos, defensor a ultranza 
de la familia y las buenas costumbres, 
quisiera algún día poder vivir de la pintura. 
De su pintura. Talento y empeño no le 
faltan desde que, de pequeño, empezara a 
dibujar, sin tradición familiar pero con la 
misma afición que a los juegos de infancia. 
Consuegra, su pueblo natal y que él mis
mo define como uno de esos rincones 
donde las costumbres siguen patentes en 
cada esquina, fue el escenario de los pri
meros pasos de su pintura, cuando el 
artista comienza a recrearse en la obra. 
Poco amigo de la televisión , algo sentimen
talista y con mucho apego a las cosas, Teo 
gusta de reflejaren su pintu ra la parte más 
decadente del ser humano, ésa que apare
ce siempre en un primer plano ocultando la 
realidad más cruenta de la vida. Sus esce
narios son ciudades y pueblos sobre los 
cuales se alza la miseria, la marginación o 
el desatino. Sus personajes, esos "calvoro
tas" -palabra que él mismo desdeña cariño
samente- y que no son más que 
"desheredados", "personajes en primer 
plano frente a la ciudad sin nombre". 
Teo trabaja actualmente como administra
tivo. Sus primeros pasos por la pintura le 
llevaron a la Escuela de Artes y Oficios y al 
Instituto de Bellas Artes de Madrid. Allí 
aprendió las bases de la pintura que años 
-m~s tarde desarrol laría en sus cuadros. El 
define la evolución de su obra como apa
rantemente variable en la técnica, pero no 
en los temas y la forma. Abandonó Consue
gra con veinte años y decidió dedicarse -ya 
defintivamente- a pintar. Rufino de Mingo, 
nombre clave en su trayectoria artística, es 
quien le "despierta del letargo" . Su pri
mer cuadro de "desheredados" es una 
tabla de 40 x 50 cms. , a partir del cual se 
sucede una numerosa serie de obras en las 
que quedan patentes los principales ele
mentos de su pintura. 

La obra y la vida 

Teo es uno de los componentes del grupo 
Abanico. Con él lleva a cabo exposiciones 
y de él se sirve para recrearse en la pintura 
del resto de sus compañeros e ir alimentan
do nuevas experiencias. El grupo Abanico 
se formó hace alrededor de ocho años y 
Teo lo define como "la necesidad de 
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avanzar juntos pintando; no es un grupo 
cerrado, sino abierto a cualquier idea". 
Entre los proyectos, se encuentra la expo
sición individual preparada para Marzo de 
este año en la Galería Figuras de Madrid. 
Dos meses más tarde expondrá una mues
tra de su obra en Toledo. 
Entre sus múltiples exposiciones y colabo
raciones relacionadas con diversos temas 
se sitúan algunas salidas a Cuba, La 
República Dominicana y varios premios 
obtenidos en certámenes de pintura. Su 
primera exposición en Getafe data de 
1.979. Ha realizado cuatro murales, todos 
ellos con una simbología especial , en los 
cuales Teo pone de manifiesto su capaci
dad para el aprovechamiento de los espa
cios y de la propia pared, cualidad ésta que 
utiliza también en formatos pequeños. 
Su última "hazaña" ha sido fa construcción 
del retablo que configura el conjunto de la 
Iglesia Nuestra Señora de Fátima. Hu
yendo del tópico religioso, pero basándose 
en determinadas escenas de la Biblia, Teo 
pintó el retablo adaptándolo a una versión 
particular. A la izquierda, la oscuridad; a la 
derecha, la luz. Una cena pobre y una 
resurreción entendida como "el camino 
del hombre, la transformación del ser". 
Para su realización contó con el apoyo de 
la Asociación Cultural Tirso de Malina y 
de la propia parroquia. 
Tea prefiere mantenerse al margen del 
tema de la pintura en Getafe. Considera el 
ambiente entre los propios artistas un tanto 
"enrarecido" y frío . No cree que exista 
verdadera unión a la hora de enfrentarse a 
los problemas y por ello es partidario de 
actuar por cuenta propia. 
Los elementos de su pintura le llevan a la 
"ciudad monstruo" y a una serie de sim
bologías en base a las cuales Tea afirma 
qué "entre la idea primitiva y el final de 
la obra nada es igual". El árbol -tantas 
veces retratado en su pintura- no es para él 
sino el símbolo de la vejez. Los pies descal
zos, el abandono y, a veces, la impotencia. 
Los cuerpos retorcidos y el fondo de casas 
y chabolas, la miseria. Pintar con pluma es 
para él la evasión , "una especie de claus
tro ", y pintar para vender, una locura, 
aunque desearía poder vivir de su obra y 
dedicarse plenamente a ella. Quiere huir 
de la monotonía y la comercialidad, pintan
do temas más difíciles y humanos. Sus 
pintores son muchos, especialmente entre 
los clásicos y de ellos dice ser el origen de 
todo . "Nada es puro. Todo es un proceso 
que se va destilando. Aflora en cada u no 
según su capacidad creativa" . Le gusta 
visitar museos y salas de exposiciones 
siempre que puede y asegura que la inspi
ración es siempre cero. "Cuando venga, 
que te pille trabajando".■ 

Manuela Ortiz 
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Teo posa junto a una escultura de gran tamaño. Su afición se centra fundamental-
mente en la pintura. ' 

Los elementos de su pintura le llevan a la "ciudad monstruo" y a 
una serie de simbologías en base a las cuales Teo afirma que 
"entre la idea primitiva y el final de la obra nada es igual" 

Entre ~us múltiples exposiciones y colaboraciones relacionadas con 
diversos temas se sitúan algunas salidas a Cuba, La República 
Dominicana y varios premios obtenidos en certámenes de pintura. 
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PASATIEMPOS º "'--

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

Crucigrama 

12345678 

(Contiene 5 cuadros negros) 

►IORIZONTALES . -1: Embarcación ligera de guerra 2 : Ins
trumentos para llamar a las aves en la caza imitando su voz. 3 : 
Líqu ido inodoro, insipido e incoloro . Utilice. 4: Símbolo del tanta 
lio. Tiritar . 5: Afección de la piel. Cien. en número romano. 6: 
Municipio de la provincia de Segovia . Perezoso. mamífero des
dentado. 7: Dícese del polígono de nueve ángulos y nueve lados. 
8 : Nombre propio de mujer . Herrumbre. 

VERTICALES .-1: Corrección o repr1:nsión áspera . 2: Dele
gación . embajada . 3 : Siglas de ··European currency unit'". unidad 
monetaria europea. Cabello blanco . 4 : Claridad . 5 : Abreviatura 
de ""hectárea·· . Período adulto de la metamorfC'sis de un insecto . 
6 : Competidora . Matrícula de Orense . 7 : Flor del rosal. Ave tre 
oadora americana. 8 : Afirmación . aseveración . 

Frases célebres 

"Nada se edifica sobre piedra, todo sobre la arena, pero nuestro 
deber es edificar como si fuera piedra la arena" 

J. L. Borges 

"Siempre se ha de conservar el temor, mas jamás se debe demos
trar" 

Quevedo 

"Yo declaro que la justicia no es otra cosa que la conveniencia del 
más fuerte" 

Platón 

"Conocer a un hombre y conocer lo que tiene dentro de la cabeza 
son asuntos distintos" 

E. Hemingway 

"La fuerza es el derecho de las bestias" 
Cicerón 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N11 ANTERIOR 

1 2345678 

1 lUt'AREJO 
2AVIS0 ■ AB 
JMAN ■ ETER 
4J) ■ 6ALENA 
sAcuNAR ■ D 
6RANA ■ EM·u 
7 1 L ■ TOSER 
e NO VA TA D .A 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N2 ANTERIOR 

(Te) (DIOSA) 
Tediosa 

S E N O T S A B P 
D P R K A R O N A 
S E T V X Z R B N 
E D S F G H R J T 
N L E C U N O O A 
O O I S A U G W L 
IYUANNCEO 
C G O 1 T K S G N 
A M S N E P A O E 
J R E T S F T V SI 
1 X Z LA I OS BI 
F D F S H J B L N 

Jeroglificos 

NOTA 
La cuerda está floja 

SoPA 
DE LETRAS 
Localizar diez 
objetos para 
esquiar. 

Teléfonos de interes 
Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n111 
Juzgado n112 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Taxis 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL HOMEOPATIA REHABILITACION, OBESIDAD. 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA. SEXOLOGIA. RECUPERACION FISICA. PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR. CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 1~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

IJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 

comercial de Getafe 
Un centro que agrupa a los me¡ores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 
misma galeria comercial 

ituado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 
de Getafe le ofrece una LOCALIZACION INMEJORABLE para 

su local. Durante las 24 horas del dfa los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañfa de seguridad 

enta de locales de moda, ocio, papeleria, 
hosteleria, servicios, agencia de via¡es ... 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 



¡NO DE MAS VUELTASI 
Le viste su Cocina 
o Baño de pies a 
cabeza 

Disponemos de la 11 

más extensa 
Exposición de 
Muebles de Cocina y 
Cuartos de Baño, 
y ahora también 
Azulejos y Pavimentos 

1 Mt !"I■ i ~i ,., • ..: ,,...,; • l1 1 ~ TODO ELLO A 
- LOS MEJORES 

PRECIOS DE 
MERCADO 

PAGU 

' ' 
1 1 

.. - "'A CN 36 M -~-=- .-,,1::_~ V~\; ENTRA 

ADEMAS HASTA EL 31 DE DICIEMBRE SE PODRA BENEFICIAR 
DE INMEJORABLES OfERTAS ESPECIALES 

oR6~ 
;SJN IR MAS LEJOS! 

C/ ARBOLEDA, 7 Y 11 
GETAFE 

Tel. - 6961511 
682 44 78 




